
Д Л Я  к и к Пролетарий всех стран, соединяйтесь)

V КРАСНОЕзнлмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 249 (10101 ) Пятница, 21 декабря 1956 года. Цена 20 коп.

За дальнейшее совершенствование 
методов партийной работы

В районах области проходят районные 
партийные конференции —  важнейшее 
событие в жизни партийных организа
ций.

На конференциях подводятся первые 
итоги активной и разносторонней работы 
партийных организаций по выполнению 
решений XX съезда партии и, прежде 
всего, по выполнению государственных 
планов выпуска промышленной продук
ции, всестороннему подъему сельского 
хозяйства в первом году шестой пятилет
ки, по улучшению культурно-бытового 
обслуживания трудящихся города и де
ревни.

Конференции уделяют большое внима
ние стилю работы партийных комитетов 
в области руководства хозяйством. Отме
чая улучшение организационной и поли
тической работы партийных организаций, 
и, как следствие этого, достижение неко
торых хозяйственных успехов промыш
ленными предприятиями, колхозами и 
МТС, конференции совершено правильно 
сосредоточивают внимание на нерешен
ных задачах хозяйственного и культур
ного строительства.

На Тегульдетской районной конферен
ции делегаты указывали, что бюро рай
кома неоднократно заслушивало отчеты 
директоров леспромхозов, принимало хоро
шие решения, но не организовало их вы
полнение. До сих пор В КуЯНО'ВСКОМ, 
Средне-Чулымском леспромхозах плохо ор
ганизован труд, низка трудовая дисцип
лина, большая текучесть кадров, плохо 
используется имеющаяся техника, неудов
летворительно ведется политическая рабо
та- Государственные планы лесозаготовок 
здесь не выполняются.

Делегаты Еолпагаевской городской кон
ференции указывали, что первый секре
тарь горкома тов. Мезенцев бывает в 
леспромхозе по одному разу через год, а 
председатель горисполкома тов. Абушаев 
за четыре года побывал один раз. Такое 
руководство лесной промышленностью из 
кабинетов горкома и горисполкома не мо
жет, конечно, дать положительных ре
зультатов.

Ведущая отрасль хозяйства Александ
ровского района —  добыча рыбы —  
серьезно отстает. Делегаты районной 
партийной конференции справедливо кри
тиковали райком партии и его отдел 
рыбной промышленности за серьезные 
упущения в работе. Заведующий отделом 
тов. Мишин мало бывает у рыбаков и 
большую часть времени тратит на сбор 
различных сведений.

На конференциях сделаны правильные 
выводы о том, что в руководстве пред
приятиями со стороны Колпашевского 
горкома, а также ряда райкомов партии 
еще много формализма, декларативности. 
Конференции требуют от партийных ко
митетов,' чтобы они более глубоко вника
ли в вопросы техники и экономики 
предприятий, настойчиво добивались ис
пользования имеющихся резервов, реши
тельно устраняли недостатки в руковод
стве социалистическим соревнованием.

В центре внимания партийных конфе
ренций сельских районов находится дея
тельность райкомов партии по выполне
нию решений партии и правительства по 
вопросам сельского хозяйства.

Безусловно, райкомы партии стали 
ближе к сельскохозяйственному производ
ству, глубже вникают в деятельность 
МТС и колхозов, лучше изучают и вне
дряют передовой опыт и достижения нау
ки в практику.

Вместе с этим конференции вскрывают 
серьезные недостатки в руководстве сель
ским хозяйством, в подготовке к весенне
му севу. На конференциях Туганского, 
Тегульдетскогб, Кривошеянского районов 
указывалось, что до сих пор в колхозах 
не закончен обмолот зерновых культур, 
льна, не засыпаны полностью семена, 
не ведется подготовка семян, плохо вы
возится на поля навоз, на фермах бесхо
зяйственно расходуются корма. В ряде 
колхозов плохо организована зимовка 
скота, снижаются надои молока, многие 
МТС неудовлетворительно ведут ремонт 
тракторов и других сельскохозяйствен
ных машин.

Делегаты конференции отмечают, что в 
практике работы райкомов продолжают 
иметь место канцелярские методы руко
водства сельским хозяйством. Организа
торская работа часто подменяется общи
ми резолюциями и призывами. В этом го
ду Путинский райком и райисполком при
няли 11 решений Но вопросам животно
водства, а положение дел в колхозах 
остается неудовлетворительным. Это не 
единичный пример канцелярско-бюрокра
тического руководства, сельским хозяйст
вом, вскрытый на районных конференци
ях.

Делегаты Зырянской партийной конфе
ренции отмечали, что райком КПСС не
редко решает вопросы поверхностно,_ без 
глубокого изучения и анализа дел. Райком 
партии часто злоупотребляет телефонны

ми перекличками, различного рода сове
щаниями, на которых даются'общие ука
зания.

Серьезные претензии предъявляются 
инструкторским группам райкомов партии 
по зонам МТС. Конференции вскрывают 
недостатки в методах их работы. Инст
рукторские группы по зонам Дудинской, 
Чажемтовской и ряда других МТС не вни
кают глубоко в дела колхозов, не опира
ются на партийные организации, не под
нимают их роль в колхозах.

Со всей остротой на конференциях ста
вится вопрос о подборе, расстановке и 
воспитании кадров. Многие недостатки в 
хозяйственном и культурном строительст
ве— результат слабой работы партийных 
комитетов с кадрами. Недостаточно повы
шается чувство ответственности работни
ков за порученное дело, партийные орга
низации мало уделяют внимания воспита
нию кадров на практической работе, ре
же стали организовывать обмен опытом 
животноводов, полеводов, специалистов 
сельского хозяйства, слабо работают с ин
теллигенцией.

Острой критике подверглись партийные 
комитеты за недостатки в руководстве 
первичными партийными организациями.

Серьезное внимание на прошедших кон
ференциях уделено идеологической работе 
среди трудящихся и особенно среди мо- 
лодежи.

Выступавшие в прениях коммунисты 
требовали от райкомов партии решитель
ного улучшения агитационной и пропаган
дистской работы. На Еривошеинской, Те
гульдетской, Туганской, Еолпашевской и 
других конференциях делегаты вскрывали 
серьезные недостатки в постановке идео
логической работы: отрыв пропаганды и 
агитации от жизни, недостаточное коли
чество лекций и докладов, плохую демон
страцию кинофильмов. Многим руководя
щим работникам райкомов предъявлены 
серьезные претензии за то, что они сами 
редко выступают с докладами перед тру
дящимися.

На конференциях широко поднимаются 
вопросы культурно-бытового строительст
ва. Райкомам партии предъявляются тре
бования устранить серьезные недостатки 
в жилищном строительстве, торговле, об
щественном питании, в работе медицин
ских и культурно-просветительных уч
реждений.

Еонференции проходят на высоком 
уровне. По отчетным докладам разверты
вается острая принципиальная критика 
недостатков работы партийных комитетов, 
направленная на дальнейшее улучшение 
их деятельности, на устранение всего, 
что мешает борьбе за успешное претворе
ние в жизнь решений XX съезда партии.

Вместе с этим нельзя пройти мимо не
достатков, имевших места в проведении 
конференций. В некоторых отчетных до
кладах райкомов партии не было глубо
кого самокритичного анализа положения 
дел, слабо вскрывались недостатки и их 
причины в работе промышленных пред
приятий, колхозов. МТС, в работе партий
ных, профсоюзных и комсомольских орга
низаций, в постановке идеологической ра
боты, в стиле работы райкомов партии. 
Делегаты Зырянской районной партийной 
конференции резко критиковали недостат
ки отчетного доклада райкома ЕПСС. В 
докладе не было сделано выводов по ряду 
принципиальных вопросов, не было глу
бокого анализа причин недостатков в ру
ководстве райкома ЕПСС хозяйственным и 
культурным строительством. В докладе 
были сглажены острые углы.

Некоторые делегаты на конференциях 
выступают с самоотчетами. слабо подвер
гают анализу деятельность райкомов 
ЕПСС. Характерно, что участники конфе
ренций осуждают подобные выступления.

На некоторых конференциях недоста
точно остро обсуждались первоочередные 
задачи подготовки к проведению сельско
хозяйственных работ в 1957 году, реши
тельного улучшения положения дел в от
стающих колхозах.

Во многих районах конференции толь
ко еще готовятся. Необходимо учесть эти 
недостатки и обеспечить более высокий 
уровень конференций.

В районах, где уже прошли партийные 
конференции, надо учесть все предложе
ния и замечания, высказанные делегата
ми, записанные в решениях, и не мед
лить с организацией их исполнения.

Мы стоим накануне нового, 1957 года. 
В новом году партии и советскому наро
ду предстоит решение сложных задач по 
развитию промышленности, дальнейшему 
подъему всех отраслей сельского хозяйст
ва, жилищному и культурно-бытовому 
строительству, улучшению торговли, ра
боты предприятий общественного пита
ния.

Районные партийные конференции 
должны способствовать еще большей мо
билизации трудящихся масс на успешное 
решение важнейших государственных 
задач.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О НАГРАЖДЕНИИ тов. БРЕЖНЕВА Л. И. 

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
В связи с пятидесятилетием со дня рождения секретаря ЦЕ ЕПСС тов. Бреж

нева Л. И. и отмечая его заслуги перед Коммунистической партией и Советским го
сударством, наградить тов. Брежнева Леонида Ильича орденом Ленина.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.

Москва, Кремль.
18 декабря 1956 в.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

У К А З
Президиума Верховного Совета РСФСР

ОБ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА МЕЛКОЕ 
ХУЛИГАНСТВО

В целях усиления борьбы с мелким хулиганством и учитывая, что ответствен
ность за него законом не предусмотрена, вследствие чего часто остаются безнака
занными такие действия, как нарушение общественного порядка и спокойствия, 
проявление оскорбительного неуважения в гражданам, сквернословие и другие 
непристойные поступки, Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:

1. Установить, что мелкое хулиганство влечет за собой арест на срок от трех 
до пятнадцати суток, если эти действия по своему характеру не влекут наказания, 
предусмотренного статьей 74 Уголовного кодекса РСФСР.

2. Материалы о мелком хулиганстве рассматриваются народным судьей еди
нолично в течение суток по поступлении их в суд из органов милицпи с вызовом 
лица, совершившего хулиганский поступок, и в необходимых случаях свидетелей.

Постановление народного судьи об аресте за мелкое хулиганство приводится в 
исполнение немедленно и обжалованию не подлежит.

3. Арестованные за мелкое хулиганство содержатся в камерах предваритель
ного заключения или в тюрьме с использованием на физических работах; за время 
нахождения под арестом заработная плата по месту постоянной работы им не вы
плачивается.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

И. ЗИМИН.
Москва, 19 декабря 1956 года.

К НОВЫМ
Радостные дни переживают трудящие

ся Подмосковья. Весть о награждении 
столичной области за успехи в развитии 
сельского хозяйства орденом Ленина бы
стро облетела ее села, города и рабочие 
поселки. Повсеместно проходят собрания, 
беседы, встречи с передовиками и нова
торами сельскохозяйственного производ
ства. 19 декабря сотни передовиков, ру
ководителей и специалистов колхозов, 
МТС и совхозов, представители научных 
учреждений, партийных, советски: и
профсоюзных организаций столичной об
ласти собрались на митинг в Большом 
Кремлевском дворце.

Бурными, долго не смолкающими апло
дисментами встречают собравшиеся- появ
ление в Президиуме Первого секретаря 
ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущева, Председа
теля Комиссии партийного контроля при 
ЦК КПСС тов. Н. М. Шверника, Предсе
дателя Президиума Верховного Совета 
РСФСР тов. М. П. Тарасова, президента 
Всесоюзной Академии сельскохозяйствен
ных наук имени В. И. Ленина тов. П. П. 
Лобанова, известного селекционера про
фессора А. Г. Лорха, знатных людей кол
хозов. МТС и совхозов Московской обла
сти.

Митинг открывает председатель испол
кома Мособлсовета тов. Н. Ф. Игнатов. 
Выступивший первый секретарь МК 
ЕПСС тов. И. В. Капитонов оглашает 
Указ Президиума Верховного Совета 
СССР о награждении Московской области 
орденом Ленина.

Один за другим на трибуну выходят 
руководители сельхозартелей, МТС, пар
тийные работники, рядовые колхозники, 
бригадиры. От имени трудящихся Подмо
сковья они сердечно благодарили партию 
и правительство за высокую оценку их 
успехов, рассказывали о трудовом и по
литическом подъеме, вызванном этой на
градой. Выступавшие говорили о том, как 
труженики области достигали наивысших 
в стране показателей в продуктивности

животноводства, рассказывали о больших, 
еще неиспользованных резервах сельско
хозяйственного производства и принятых 
обязательствах на новый год.

Колхоз имени Владимира Ильича, Ле
нинского района, занял первое стране 
место по надою молока: от каждой коровы 
здесь получено за последний год 5 .4 /7  
килограммов молока. Председатель этого 
колхоза Герой Социалистического Труда 
тов. И. А. Буянов сообщил, что колхозни
ки решили взять шефство над одним от
стающим в районе колхозом. Тов. Буянов 
обратился ко всем передовым колхозам 
столичной области с предложением —  
взять шефство над отстающими сельхоз
артелями и в самое ближайшее время вы
вести их в число передовых.

Тепло встретили присутствующие по
явление на трибуне доярки колхоза име
ни Маленкова, Каширского района, Е. В. 
Алещевой, получившей от закрепленных 
за нею коров в среднем по 6.403 кило
грамма и занявшей в соревновании мо
сковских колхозных доярок первое место. 
Тов. Алещева призвала всех лучших доя
рок области взять шефство над доярками, 
которые получают еще невысокие надои 
и помочь им своим опытом и советом. 
Предложения тт. Буянова и Алещевой 
были встречены участниками митинга с 
горячим одобрением.

На собрании выступили также агроном 
колхоза имени Хрущева Л. В. Штарева, 
бригадир колхоза имени Ворошилова 
И. С. Ерохин, директор Ивашевской МТС 
тов. Н. Э. Рытко и другие.

С большой речью, неоднократно пре
рываемой аплодисментами и возгласами 
одобрения, выступил Первый секретарь 
ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев.

Участники митинга приняли привет
ственное письмо Президиуму Верховного 
Совета СССР, Совету Министров Союза 
ССР и ПК КПСС.

Для участников митинга был дан кон
церт. J

(ТАСС), j

Б О Л Ь Ш Е  Н А С Т О Й Ч И В О С Т И  П Р И  В Н Е Д Р Е Н И И
П Е Р Е Д О В О Г О  О П Ы Т А
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НИЖЕ СВОИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ
В последнее время Колпашевский лес

промхоз стал работать несколько лучше, 
чем раньше. Заготовка и вывозка леса 
возросли, в ноябре лесозаготовители вы
полнили план на 120 процентов. Сейчас 
сложились такие производственные усло
вия, которые позволяют коллективу до
срочно завершить годовой план и выпол
нить обязательство —  дать сверх годово
го плана 10 тысяч кубометров древесины.

Производственные средства, которыми 
располагает предприятие, обеспечивают 
вывозку не менее 1.500 кубометров леса 
в сутки. Леспромхоз обновился новой 
техникой. Здесь работают 15 автомашин 
МАЗ-501, десять новых трелевочных 
тракторов, лебедки TJI-4, ТЛ-5 и другие 
механизмы: Этих механизмов вполне до
статочно для того, чтобы справиться е 
выполнением социалистических обяза
тельств.

Однако производственные возможности 
предприятия используются плохо. В лес
промхозе процветает штурмовщина. Если 
в последней декаде ноября леспромхоз вы
возил в сутки 1 100— 1.200 кубометров 
древесины, то в начале этого месяца вы
возка снизилась до 700-—800 кубометров.

Зима застала леспромхоз «в летнем 
платье». Мощные лесовозные машины, 
тракторы, новые агрегатные лебедки на
ходятся под открытым небом. Каждый 
день у механизаторов уходит по 2— 3 
часа на то, чтобы разогреть и завести 
машину. Поэтому в лесосеках рабочий

день длится не более 6 часов. Только по 
этой причине предприятие ежедневно не
додает по 300— 400 кубометров леса.

В леспромхозе знали, что к зиме посту
пит большое количество новой техники. 
Надо отдать справедливость главному ме
ханику тов. Швецову, который несколько 
раз ставил вопрос перед директором лес
промхоза тов. Задворновым и главным ин
женером тов. Барановым о необходимости 
строить гаражи. Администрация отнеслась 
к этому требованию безответственно. Лес
промхоз остался без гаражей. За ночь 
машины МАЗ-501 настолько промерзают, 
что в питательных трубках застывает 
дизельное топливо. Вот почему из 15 ав
томашин большой грузоподъемности ра
ботает на вывозке леса не более 6— 7. 
Чтобы избежать остановки и этих машин, 
руководители леспромхоза решили на ночь 
не глушить моторы. Легко себе предста
вить, сколько зря расходуется горючего.

В леспромхозе уже давно внедрен в 
производство цикличный метод лесосеч
ных работ. Но положение о графике цик
личности зачастую нарушается. На ма
стерских участках нет подготовительных 
бригад. Не получили широкого примене
ния комплексные бригады: они организо
ваны лишь на отдельных мастерских 
участках.

С начала осенне-зимнего сезона лесо
заготовок, с тех пор, когда прибыли но
вые автомашины, в леспромхозе намери
ваются организовать вывозку леса хлы
стами, но дело затянулось. Тт. Задворнов

и Баранов объясняют задержку тем, что 
болота, через которые проходит дорога с 
наименьшим количеством кривых, еще не 
промерзли, что по ним опасно пускать 
большегрузные машины. Под этим предло
гом до сих пор и не велась подготовка к 
хлыстовой вывозке.

Все это привело к тому, что в декабре 
по сравнению со второй половиной нояб
ря заготовка и вывозка леса снизились. 
Работа по старой технологии приводит к 
серьезным нарушениям в организации 
труда лесозаготовителей. Например, на 
Песчанинском лесопункте велики простои 
рабочих и техники. Обо всем этом знает 
технорук Песчанинского лесопункта тов. 
Рудометов, исполняющий сейчас обязан
ности начальника лесопункта, но серьез
ных мер для исправления положения не 
принимает.

Директор леспромхоза т. Задворнов при
знает, что сейчас работа строится не из 
расчета на выполнение социалистических 
обязательств, а из расчета на выполне
ние только годового плана. Оправдывая 
это, он ссылается на плохую работу се
зонников. Между тем, при правильном и 
полном использовании техники леспром
хоз вполне может обойтись без сезонной 
рабочей силы.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя:

В. ГОРБУНОВ —  электромеханик,
П. ТЕРЕНТЬЕВ —  десятник,
В. ЖУКОВ —  раскряжевщик,

Б. НЕМЦОВСКИЙ —  наш соб. корр.

Ш о т о р м е т  
В я и с г г о р  З Ё С ш б е ш .х с о

Первый лесоучасток второго лесо
пункта Тимирязевского леспромхоза 
работает по графику цикличности на 
базе новых агрегатных лебедок ТЛ-5.

Одной из комплексных бригад, обслу
живающих весь цикл работ в лесосеке, 
руководит моторист лебедки Виктор 
Жибенко. Бригада работает по новой 
технологии, при которой дальность тре
левки не превышает 300 метров.

Слаженная работа, хорошее исполь
зование механизмов позволяют бригаде 
тов. Жибенко намного перевыполнять 
нормы. Вместо 55 кубометров леса за 
смену бригада подтвеленывает к линии 
железной дороги 75—80 кубометров.

На снимке: Виктор Жибенко за рабо
той.

Фото А. САЛЬНИКОВА.

ВСЕ ЕЩ Е Р А С К А Ч И В А Ю Т С Я . . .

- □  □  □ -

СЕМИНАР ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ И СЕКРЕТАРЕЙ СЕЛЬСОВЕТОВ
ШЕГАРКА. На днях здесь состоялся 

четырехдневный семинар председателей и 
секретарей сельских Советов. Участники 
семинара обсудили ряд важнейших воп
росов, связанных с улучшением работы 
сельсоветов.

Лекцию. «Местные органы государст

венной власти в странах народной демо
кратии» прочитал доцент Томского госу
дарственного университета тов. Ким.

Председатель Десятовского сельского 
Совета тов. Соколов и секретарь Шегар- 
ского сельского Совета тов. Сысоев 
поделились опытом своей работы.

Главные агрономы и зоотехники Аси- 
новской и Митрофановской МТС возража
ют, когда им говорят:

—  Недооцениваете вы агрозоотехниче
скую учебу колхозников, пустили ее на 
самотек.

—  Нет! —  заявляют они. —  Кто-кто, 
а мы знаем цену учебе. Разве можно в 
наше время не пополнять знания труже
ников села достижениями сельскохозяйст
венной науки и передовым опытом?

Но это на словах, в кабинете, а на 
деле...

На дворе декабрь. Давно уже нужно 
было укомплектовать из колхозников 
учебные группы и вести с ними система
тические занятия. В Асиновском же рай
оне агрозоотехническая учеба только еще 
начинает разворачиваться. В ряде сель
хозартелей не прошло еще ни одного за
нятия на курсах. Это и неудивительно: 
руководители МТС безответственно отно
сятся к организации учебы колхозников. 
В Асиновской МТС, например, лишь в на
чале декабря собрали и проконсультиро
вали по этому вопросу колхозных агроно
мов и зоотехников.

Свою беспечность главные специали
сты МТС пытаются оправдать «объектив- 

«ными причинами».

—  Да вы помните нынешнюю осень? 
Помните, какая стояла погода? Учебу ни
как нельзя было организовать, —  заяв
ляет главный зоотехник Митрофановской 
МТС тов. Трофимова. — . Сейчас вот зай
мемся этой работой по-настоящему.

—  Время еще есть. Упущенное навер
стаем, —  вторит ей главный агроном 
Асиновской МТС тов. Косач.

Не проявляют заботы о налаживании 
агрозоотехнической учебы колхозников и 
директора МТС тт. Ивашов и Котов.

Не получая помощи и не чувствуя 
контроля со стороны машинно-тракторных 
станций и значительной группы предсе
дателей колхозов, многие агрономы и 
зоотехники тоже все еще раскачиваются.

Нл.пример, зоотехник сельхозартели 
имени Калинина тов. Раздорова ждет, 
когда будет оборудован на ферме красный 
уголок.

—  Вот тогда и начнем занятия, —  
говорит она.

Конечно, красный уголок на ферме ну
жен, и чем быстрее он будет открыт, тем 
лучше. Но разве нельзя проводить заня
тия в другом помещении?

У агронома колхоза имени Сталина 
тов. Атаршикова также нашлись «труд
ности».

за-I —  Народ не идет на занятия, 
являет ои.

Это не так. Значительная группа чле
нов артели имени Сталина с большим 
желанием будет учиться на курсах. Но 
дело в том, что с ними по-настоящему об 
этом не беседовали ни агроном, ни пред
седатель колхоза тов. Масленников. Мало 
интересуется этим делом партийная ор
ганизация колхоза.

В Асиновском районе повторяются 
ошибки прошлого года, когда в большин
стве колхозов занятия проводились от 
случая > к случаю. Некоторые агрономы и 
зоотехники сухо, в отрыве от местной 
практики излагали материал, мало ис
пользовали наглядные пособия. Это дела
ло занятия неинтересными, вело к низ
кой активности слушателей, слабой успе
ваемости и посещаемости. Крайне редко 
на агрозоотехнических курсах предостав
лялось слово передовикам колхозного про
изводства. Почти не проводились экскур
сии в лучшие хозяйства.

В районе еще Ничего не сделано для 
того, чтобы избежать печальных итогов 
прошлого учебного года, устранить фор
мализм в обучении колхозников. Давно 
пора этим вопросом вплотную заняться 
инструкторским группам райкома КПСС.

В. СЕРГЕЕВ. М. СТЕПАЧЕВ.

Наш метод 
трелевки 
древесины

Наш коллектив занял первое место в 
соревновании лесозаготовительных участ
ков леспромхоза. 27 ноября мы заверши
ли годовой план. К 1 декабря было выве
зено 41.300 кубометров древесины при 
плане 40.000. Ноябрьское задание наш 
лесопункт выполнил на 127 процентов. 
Комплексная дневная выработка на одно
го списочного рабочего на лесопункте 
составила 5,9 кубометра вместо 3,8 ку
бометра по норме.

На мастерском участке, где я работаю, 
занято на трелевке леса 3 трактора. Одна 
из них находится в резерве. При работе 
по цикличному графику это правило обя
зательно нужно соблюдать. В ноябре на
ми, трактористами участка, .было подтре- 
левано 5.162 кубометра древесины. Я 
вывез на тракторе за этот месяц 1.170 
кубометров леса, что значительно больше 
нормы.

Повышению производительности труда 
трактористов способствовал переход уча
стка на трелевку комплексными звенья
ми. Преимущества нового метода велики. 
До перехода на новый метод трелевки на 
лесосеках обычно оставалась часть де
ловой древесины. Теперь этого нет. Луч
ше стали готовиться трелевочные волокд.

Рабочий день у нас начинается так. 
Пока мы с помощником готовим трактор 
к работе, производим технический уход, 
электропильщик т. Загребин и его помощ
ник валят деревья. Одновременно они 
формируют пачку деревьев так, чтобы 
их можно было быстро зачокеровать. Ког
да трактор пришел к месту валки, воз 
быстро комплектуется. Вальщик и его 
помощник помогают мне, а затем снова 
приступают к валке и формировке воза 
для следующего рейса. Затем я делаю 
рейс и возвращаюсь снова к месту валки. 
И так в течение всей смены.

Благодаря применению передовых ме
тодов труда мы с помощником ежедневно 
вывозим на тракторе 60— 70 кубометров 
леса, а в отдельные дни —  80 кубомет
ров. Трактор работает бесперебойно. Мы 
строго следим за тем. чтобы машина бы
ла всегда исправна. Своевременно делаем 

i технические уходы. Заправку двигателя 
горючим производим через две фильтру

ю щ ие сетки. Когда мотор работает, осо
бо приходится смотреть за температурой 
воды, давлением масла. Подтяжку креп
лений делаем перед каждой сменой, сле
дим за тем, чтобы в тормозные ленты 

! заднего моста не попадало масло, 
j Слаженно работают на участке и дру- 
1 гяе трелевочные звенья. Почти все меха- 
J нпзаторы стали мастерами своего дела. 
\ Трактористы тт. Заяц, Киданов, Рудниц- 
' кий изо дня в день перевыполняют нор

мы выработки. Вальщики тт. Чабан. Ка- 
былинский, крановщики тт. Серов и До- 
выдов, электромеханики тт. Ануфриев и 
Зайцев используют технику высокопроиз
водительно.

Изучая опыт передовых трактористов й 
анализируя свою работу, я пришел к вы
воду, что можно значительно повысить 

I производительность трелевочных тракто- 
‘ ров. У меня не хватает чокеров, да и 
имеющиеся покеры изготовлены из жест
кого 18-миллиметрового троса. Поэтому 
трудно подтаскивать к щиту трактора’ 
мелкие хлысты. Не продуман вопрос с

(хранением горючего и заправкой тракто
ров. В нашей работе имеется немало и 
других помех, которые снижают произво-

|дительность труда. Руководителям лесо
пункта надо устранить их.

Г. ВОЕВОДИН, 
тракторист Торбинского ЛЗП 

Зырянского района.
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В ТОМСКОМ 
ГОРКОМЕ КПСС

12 декабря бюро Томского горкома 
КПСС обсудило опубликованный 30 нояб
ря 1956 года в газете «Красное Знамя» 
обзор писем трудящихся «Быстрее завер
шить подготовку в зиме».

Бюро горкома отметило, что газета 
правильно подняла вопрос о неудовлетво
рительном состоянии некоторых производ
ственных, коммунальных и жилых объ
ектов.

Бюро горкома КПСС приняло к сведе
нию заявления директора завода «Сиб- 
электромотор» тов. Матюпгкина, управля
ющего трестом «Томскстрой» тов. Исако
ва, управляющего стройтреетом X» 97 
тов. Синельникова, директора водоканал- 
треста тов. Арлгокова, что ими до 25 де
кабря будут приняты все меры по 
устранению указанных в обзоре пиеем 
трудящихся недостатков.

Бюро горкома предупредило тт. Матгош- 
кина, Исакова. Синельникова, Арлюкова, 
что если они не устранят в указанному 
сроку отмеченные в обзоре писем трудя
щихся недостатки, то будут привлечены 
к ответственности.

Директора водоканалтреста тов. Арлго
кова бюро горкома КПСС обязало прове
рить состояние водопроводных и канали
зационных колодцев, провести их утепле
ние и закрыть крышками, закончить 
отепление водоразборных колонок, орга
низовать бригаду для их ночного прогре
ва. Вместо демонтированной водоразборной 
колонки по проспекту имени Ленина, 24, 
водованалтресту предложено установить 
водоразборную колонку по проспекту име
ни Ленина, 20.

Партийным и профсоюзным организа
циям предприятий и учреждений предло
жено провести силами общественности об
следование производственных и особенно 
жилых объектов и устранить выявленные 
недостатки.

Бюро горкома КПСС предупредило ру
ководителей предприятий и строительных 
организаций, что в случае заселения жи
лых домов, не принятых из-за недоделок 
государственной комиссией, виновные бу
дут привлекаться в ответственности.

„Контрреволюционные силы 
в венгерских октябрьских 

событиях44
Издательство иностранной литературы 

выпустило в свет на русском языке пер
вую часть Белой книги «Контрреволю
ционные силы в венгерских октябрьских 
событиях», недавно опубликованную Ин
формационным бюро Совета Министров 
Венгерской Народной Республики.

Во введении к книге даны главные ха
рактерные черты тактики контрреволю
ционного мятежа и действий контррево
люционеров, направлявшихся междуна
родной реакцией. Темные силы контрре
волюции с самого начала попытались ис
пользовать движение за исправление тя
желых ошибок прошлого и за укрепленпе 
основ народно-демократического строя для 
того, чтобы свергнуть народную власть и 
восстановить, в стране буржуазно-поме
щичий строй. Об этих целях контррево
люции говорят, в частности, свидетель
ства западной буржуазной прессы, приве
денные в книге.

Опубликованные в Белой книге доку
менты показывают, что контрреволюцион
ный мятеж в Венгрии был тщательно 
подготовлен. Показания очевидцев и уча
стников трагических событий свидетель
ствуют, что империалистические органи
заторы кровавой авантюры использовали 
против венгерского народа хортистско- 
фашистских погромщиков и убийц. На 
многочисленных фотографиях запечатлены 
зверские расправы фашистов е коммуни
стами, с венгерскими патриотами. Эти 
страшные документы воскрешают в памя
ти мрачные времена гитлеровского терро
ра в оккупированных ими странах.

Белая книга Информационного бюро 
Совета Министров Венгерской Народной 
Республики является потрясающим обви
нительным документом против совремея- 
ной империалистической реакции.

На днях книга поступит в продажу.

Здесь должны быть квартиры
За последнее время в Томске увели

чился жилой фонд. Введены в эксплуата
цию новые дома, на окраинах города по
явились целые поселки индивидуальных 
застройщиков. Ежегодно многие семьи 
трудящихся вселяются в новые квартиры.

Однако потребность в жилье в нашем 
городе все еще очень велика. Конечно, 
надо всячески улучшать жилищное строи
тельство. Но есть и еще некоторые ре
зервы для увеличения жилищных площа
дей.

...Хорошее дело охота. Не менее прият
но, дождавшись клёва на зорьке, ежеми
нутно снимать с крючка бьющуюся, 
сверкающую рыбу. Работа областного доб
ровольного общества охотников и рыба
ков заслуживает всяческого поощрения. 
Однако улучшению этой работы вряд ли 
способствует то обстоятельство, что пре
зидиум общества по-барски расположился 
в обширных апартаментах старинного 
особняка. Шесть сотрудников президиума 
теряются в многочисленных полупустых 
и совершенно пуетых комнатах.

...На одной из тихих городских улиц 
высится добротное двухэтажное здание, 
над дверями которого прибита скромная 
вывеска, говорящая, что именно здесь 
находится томская контора «Союзплодота- 
ра». Главная деятельность немногих 
предприятий конторы проходит в лесах 
области. Там заготовляются тара и дре
весная стружка, которые идут в богатые 
фруктами районы Средней Азии.

Здесь же, в городе, разместился немно
гочисленный штат конторы, насчитыва
ющий семь человек. Тихо в стенах этого 
учреждения. Лишь иногда шаги редких 
посетителей гулко отдаются по пустын
ным комнатам. Пять просторных комнат, 
не считая кухни, заняты этой небольшой 
организацией.

...Из пяти работников областного коми
тета общества Красного Креста на месте 
оказался только счетовод. Она лю
безно провела нас по трем просторным 
комнатам, которые занимает комитет. По
том мы вышли в коридор.

—  Здесь,— сказала счетовод, указывая 
направо, —  расположена библиотека об

кома союза медицинских работников. j
—  А что здесь? —  спросили мы, ука

зывая на запертую дверь на другой сто
роне коридора.

—  Ничего,— спокойно ответила она.—  
Эта комната у нас пустует.-

Поражает несоответствие между чис
лом работников в этих организациях л
количеством занимаемой ими площади. В 
самом деле, по санитарным нормам на 
одного работника административной орга
низации полагается 3,25 квадратного 
метра плюс десять процентов на посетите, 
лей. А в областном добровольном общест
ве охотников и рыбаков на шесть сотруд
ников приходится 127 квадратных мет
ров полезной площади —  на сто с лиш
ним метров больше, чем положено по нор
ме. В конторе «Союзплодотара», разме
щающейся на 78 квадратных метрах, на 
каждого сотрудника приходится больше 
одиннадцати метров вместо четырех... 
Еще больше приходится на каждого ра
ботника областного комптета Красного 
Креста, занимающего 58 квадратных 
метров.

Жилой фонд города может быть значи
тельно увеличен за счет более правильно
го использования лишней площади у ор
ганизаций, подобных описанным выше. 
На лишней площади, занимаемой общест
вом охотников и рыбаков, можно было бы 
поселить по крайней мере четыре —  
пять семей. Несколько семей . могло бы 
поселиться в помещении областного уп
равления трудовых резервов, в котором 
на 16 работников приходится 158 квад
ратных метров, на 94 метра больше, чем 
полагается по санитарным нормам.

Могут сказать, что санитарные нормы 
очень жестки. Скептикам следует зайти 
в томскую контору «Главбакалея», где на 
каждого работника приходится 3,6 квад
ратного метра.

—  Нам не тесно. —  ответил на наш 
вопрос управляющий конторой тов. Глаз
ков. —  Хватает места и для столов, и 
для посетителей.

Уплотнение может идти по линии пе
ревода одних организаций, занимающих

непозволительно большую площадь, в по
мещения других, где тоже превышены 
санитарные нормы. Добровольное общест
во охотников и рыбаков с успехом может 
разместиться в здании облисполкома. Дру
гие организации, располагающиеся в соб
ственных зданиях, могут сами сдавать 
излишнюю площадь в аренду другим уч
реждениям или местным Советам под 
квартиры.

Некоторые руководители хорошо пони
мают необходимость подобного уплотне
ния.

—  Мы согласны принять в качестве 
«квартирантов» какую-нибудь организа
цию с небольшим штатом, —  заявил нам 
управляющий Томской конторой «Союз
плодотара» тов. Степанов.

Идет навстречу в этом вопросе и глав
ный врач городской санитарно-эпидеми
ческой станции тов. Мизерева.

Обязанность местных Советов— подо
брать для таких организаций подходя
щих «квартирантов».

Но в городе есть и другие резервы. Не
сколько десятилетий зимой и летом пу
стует огромное, капитально построенное 
здание ипподрома. Во время бегов, про
ходящих по некоторым воскресеньям ле
том, используются только террасы и ло
жи. При незначительных затратах на 
дооборудование здания можно получить 
помещение площадью в 590 квадратных 
метров, в котором с успехом разместились 
бы многие организации. Площадь, зани
маемая ими ныне, освободилась бы под
ЖИЛЬба

В городе есть хорошие примеры ис
пользования площади, освобожденной ор
ганизациями, под квартиры. Так, в поме
щении, которое ранее занимала област
ная санитарно-эпидемическая станция, 
недавно были размещены пять семей.

Но это только начало.
Нужно тщательно пересмотреть разме

ры площади, которую занимают некото
рые учреждения, и, изъяв лишнюю, пе
редать ее в жилой фонд города.

Б. БЕРЕЖКОВ,
Вл. КОГАН.

Газеты и журналы—

Молотовская область. В кратер агре
гата установлена 23-я, последняя вер
тикальная турбина Камской гидроэлек
тростанции.

На снимке: подготовка 23-й турбины 
Камской ГЭС для установки в кратер 
агрегата.

(Фотохроника ТАСС).

СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИНОВ 
ОТДЕЛОВ ПРОПАГАНДЫ 

И АГИТАЦИИ
18 декабря отдел пропаганды и аги

тации Томского горкома КПСС провел со
вещание работников отделов пропаганды 
и агитации райкомов партии.

На совещании определены меры по 
улучшению работы групп докладчиков 
райкомов, горкома КПСС и первичных 
Партийных организаций, намечены меро
приятия по повышению идейного уровня 
работы кружков и семинаров по изуче
нию конкретной экономики промышлен
ности.

Проверяем работ у  

столовых и буфетов В к у с н о ,  д е ш е в о
Пообедать можно по-разному. Но наи

большее удовлетворение доставляет вкус
но приготовленный и дешевый обед в со
четании с культурным обслуживанием. 
Именно этими качествами и обладает 
чайная в с. Тегульдет. Заглянем в нее.

Открыв дверь, мы входим в небольшое 
помещение, отгороженное от основного 
зала переборкой. Здесь размещен буфет. 
Выбираем меню и проходим в простор
ный зал. Приятно радует глаз зелень

Из беседы выясняется, что успехи в 
работе столовой —  это итог большой ра
боты, начатой сравнительно давно. Были 
испробованы различные варианты, оста
новились на последнем —  самозаготовках 
продуктов. К примеру, столовая закупает 
у колхозов и населения свиное мясо по 
7— 8 рублей за килограмм, баранину— по 
4 рубля. В заготконторе райпотребсоюза 
оно стоит 12— 17 рублей, а если еще. 
учесть наценку столовой —  20 процен
тов, то нетрудно увидеть, что блюда, при

верхний предел, здесь же наценки состав
ляют 20 процентов.

В районе есть столовые, которые так
же располагают дешевым мясом, но обеды 
у них стоят дороже. Почему? Пища у них 
готовится невкусная, однообразная. Та
кие чайные посещаются мало, в резуль
тате сокращается товарооборот. Чтобы не 
оказаться в убытке, руководители этих 
предприятий общественного питания вы
нуждены повышать наценки на сгои-

1  в остальном придерживаюсь меню-рас
кладки и рецептурной книги.

Столовая имеет большой выбор блюд: 
в среднем на каждый день бывает 4— 6 
холодных закусок, 3— 4 первых, до 18 
вторых, 4 заказных, 3— 4 сладких. При 
этом стоимость самого дорогого блюда не 
превышает трех с половиной рублей, а 
сытный обед из четырех блюд обходится 
менее пяти рублей, включая и хлеб, ко
торый постоянно находится на столах. 
Стоимость блюд против прошлого года

в массы

Медленно
и неорганизованно
В помещении отделения связи при 

Томском университете на стенах висят 
красочные плакаты, призывающие подпи
сываться на центральные газеты и жур
налы, на специальные издания, но нет 
ни одного плаката о подписке на местные 
издания. Между тем, с распростране
нием их дело обстоит неблагополучно.

—  На центральные газеты и журналы 
подписка проходит неплохо, —  говорит 
начальник отделения тоз. Протопопова,—  
а с местными труднее.

На вопрос, как работники отделения, 
связи добиваются более широкого охвата 
подпиской на областные газеты студен
тов и научных работников, тов. Протопо
пова отвечает, что проведением подпис
ки занимаются общественные орга
низации университета. Работники отделе
ния связи непосредственно с подписчика
ми не беседуют, не бывают в студенче
ских группах и общежитиях.

Комитет комсомола также «упустил» 
вопрос о подписке на местные издания,

Отделение связи и общественные орга
низации университета плохо помогают об
щественным уполномоченным по подписке. 
Они выделили уполномоченных н на этом 
успокоились, считая, что дальше подпис
ка пойдет без труда.

В Томском политехническом институте 
более успешно проходит подписка на гор
ном факультете, где уполномоченный тов. 
Толстиков ведет большую работу с под
писчиками, и на высших инженерных 
курсах. На электроэнергетическом и теп
лоэнергетическом факультетах обществен
ные организации факультетов не позабо
тились выделить нового уполномоченного 
взамен уволившегося с работы. В резуль
тате подписка на газеты и журналы на 
этих факультетах проходит очень плохо.

Общественные уполномоченные со сту
дентами, живущими на частных к в а р т 

ирах , почти не работают. В результате 
многие не охвачены подпиской. Мало про
пагандируют распространители печати 
местные издания —  газеты «Красное 
Знамя», «Молодой ленинец» и «Блокнот 
агитатора». Так, на жителей 20 комнат, 
занимаемых студентами 4 курса радио
технического факультета, выписано толь
ко 5 номеров газеты «Красное Знамя». 
По сравнению с предыдущими годами 
значительно хуже проходит подписка на 
газету «Молодой ленинец».

До завершения подписки на местные 
издания остались считанные дни. Обще
ственные организации вузов должны по
заботиться о том, чтобы большинство 
студентов и научных работников смогло 
на них подписаться.

И. ФЕДОРОВА.
цветов, солнечный зайчик играет на сте
не. В зале тепло и уютно. Ждать долго 
не приходится. Готовят здесь вкусно, пи
тательно и дешево. Видно, что коллектив 
столовой стремится удовлетворить все за
просы клиентов. «Книга жалоб и предло
жений» превратилась в книгу благодар
ностей работникам столовой. Вот благо
дарности экипажа самоходной баржи 
«Альфа», рабочих нефтебазы, группы ле
созаготовителей Куяновского леспромхо
за, коллектива местного отделения Гос
банка и многих других.

Когда работникам столовой сообщили, 
что у них не только высокое качество 
приготовления блюд, но и самые дешевые 
обеды в облает, они были приятно удив
лены. Дело в том, что облпотребсоюз пло
хо информирует предприятия обществен
ного питания о результатах анализа их 
деятельности.

—  Расскажите, как вы боретесь за 
снижение стоимости блюд? —  обращаем
ся мы к заведующему чайной Семену 
Демьяновичу Столярову и бухгалтеру Ин
нокентию Семеновичу Шмыкову.

готовленные из такого мяса, будут стоить 
почти в два с половиной раза дороже, 
чем при собственном закупе. А ведь мясо 
—  это один из основных продуктов. 
Заготавливаются своими средствами и 
другие сельскохозяйственные продукты.

Заведующий столовой тов. Столяров и 
заведующий складом тов. Краснов посто
янно держат связь с колхозами, органи
зациями, населением, бывают в соседних 
деревнях и делают необходимые закупки. 
Нередко жители сами привозят их в сто
ловую.

Чайная имеет подсобное хозяйство —  
огород, в котором выращиваются карто
фель и капуста. Выкармливается 
18 свиней.

Определенную роль в снижении стои
мости обедов играет и величина приня
тых в чайной наценок. Известно, что 
столовым второй категории установлен 
размер наценок на продукцию от 18 до 
30 процентов. Во многих столовых берут

мость блюд.
Проблема качества пищи в чайной се

ла Тегульдет решена давно, и о посетите
лях здесь беспокоиться не приходится. В 
этом большая заслуга старого мастера 
своего дела повара Ивана Андреевича 
Попова и молодого работника Нины Дмит
риевны Деменгьяновой.

—  В чем секрет высокого качества 
приготовляемых вами блюд? —  спросили 
мы повара И. А. Полова.

—  С этим вопросом ко мне уже многие 
обращались, —  сказал он. —  Все зави
сит от опыта и желания. Необходимое на 
день количество блюд мы готовим не сра
зу, а мелкими порциями. В приготовле
нии, например, мясных блюд приходится 
иметь дело с бульонами, их нередко недо
оценивают. Я готовлю бульоны, вывари
вая кости, причем обязательно хоро
шо их подсаливаю. Если нужно бульон 
развести, то добавляю не воду, а обяза
тельно тоже бульон —  это позволяет со
хранять его вкус. На бульонах готовятся 
первые блюда, ими разводятся подливы.

снизилась на 10 процентов.
Столовая имеет кондитерский цех, ко

торый изготовляет булочки, батоны, пон
чики, пирожки, пряники, а также заказ
ные изделия. Этой продукции он выпу
скает на 550— 600 рублей в день. Реа
лизуется она через буфет в самой столо
вой, буфеты средней школы, закусочной, 
работающие от чайной.

Столовая находится на хозрасчете и 
дает установленное количество прибылей. 
Ее годовой оборот в прошлом году превы
сил миллион рублей.

В последнее время для удобства сто
лующихся введены талоны с литерами, 
которыми обозначаются различные блюда, 
это до минимума сократило время клиен
тов на выписку обедов.

В тегульдетской чайной умеют ценить 
не только время и вкус потребителя, но 
и его трудовые деньги.

В. ПОМИНОВ.
Наш соб. корр.

Концерты коллективов 
художественной 

самодеятельности
АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). В связи

с подготовкой к фестивалю в клубах рай
она проходят концертные выступле
ния коллективов художественной самодея
тельности. В Ново-Николаевском сельском 
клубе с концертом выступил коллектив 
художественной самодеятельности Прохор- 
кинского сельского клуба. Трудящиеся 
Ново-Николаевки тепло встретили вы
ступление.

Затем в Ново-Николаевку прибыл на 
концерт коллектив художественной само
деятельности Октябрьского сельского клу
ба. В Октябрьском сельском клубе, в свою 
очередь, выступил коллектив художест
венной самодеятельности Ново-Николаев
ского клуба.

Коллектив самодеятельности Лукашкин- 
ского клуба выехал в сельский клуб по
селка Тополевка.

Растить молодые 
научные кадры

о

И. КАРПЕНКО,
заведующий отделом науки 

и школ обкома КПСС

О
Город Томск по праву называют горо

дом вузов. Он является старейшей кузни
цей кадров Сибири. В томских вузах обу
чается сейчас свыше 21 тысячи студен
тов, включая студентов вечерних и заоч
ных отделений.

В томских вузах трудится 1.579 науч
ных работников, но лишь 39 процентов 
из них имеют ученые степени и звания.

Коммунистическая партия, Советское 
правительство придают большое значение 
подготовке научно-педагогических кадров 
в высшей школе, пополнению их рядов за 
ечет талантливой молодежи.

В августе 1956 года ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР приняли постановление 
о мерах по улучшению подготовки к ат
тестации научных и педагогических кад
ров.

Это постановление вносит много ново
го в существующий порядок подготовки 
научных кадров, оно поможет успешно 
решать задачи, которые^ выдвинул XX 
съезд партии перед нашей наукой и выс
шей школой. Этим постановлением отме
няется не оправдавший себя на практике 
ннстифут докторантуры и определены но
вые повышенные требования к доктор
ским диссертациям и к  аттестации пре

тендентов на докторскую степень. Для 
подготовки молодых научных кадров —  
кандидатов наук— устанавливается новый 
порядок приема в аспирантуру, новые 
требования к аспирантам и их руководи
телям. новый порядок представления к 
защите диссертации и аттестации соиска
телей ученой степени кандидата наук.

Основным резервом для пополнения на
учных и педагогических кадров в вузах 
является аспирантура. В аспирантуре 
томских вузов обучается сейчас свыше 
250 человек. Подготовкой аспирантов за
нимается ряд известных ученых. Боль
шинство обучающихся в аспирантуре ус
пешно защищает кандидатские диссерта
ции и далее продолжает плодотворно за
ниматься научной и педагогической дея
тельностью в вузах и научно-исследова
тельских учреждениях.

Положительный опыт работы с аспи
рантами сложился, на кафедре техники 
высоких напряжений политехнического 
института. Здесь занимается 11 аспиран
тов. Тематика их диссертаций тесно увя
зана с научным направлением кафедры. 
Аспиранты, как правило, включаются в 
работу над определенной темой с первого 
года обучения. Результаты их исследова
ний систематически обсуждаются на ка
федральных совещаниях и научных семи
нарах. Руководитель кафедры профессор 
А. А. Воробьев ‘ внимательно контролирует 
и направляет работу аспирантов. Его 
ученики— ныне кандидаты наук Г. Ди- 
мов, В. Москалев, А. Трубиции и другие 
выполнили актуальные исследования в 
облает ускорителей заряженных частиц, 
диэлектриков и полупроводников. В на
стоящее время они успешно работают над 
вопросами, имеющими весьма важное зна
чение.

Можно привести примеры хорошего ру
ководства аспирантами на многих других

кафедрах. Но у нас и много недостатков 
в работе е аспирантами.

В настоящее время в аспирантуру при
нимаются лица с высшим образованием и 
имеющие стаж практической работы .по 
специальности не менее двух лет, за ис
ключением теоретических наук —  мате
матика, теоретическая физика и т. п. 
Раньше же комплектование аспирантуры 
проводилось в основном за счет оканчи
вающих высшую школу. Например, из 
18 человек, принятых в аспирантуру 
Томского политехнического института в 
1955 году, лишь 8 человек пришли е 
производства. Именно потому, что науч
ные отделы, руководители кафедр вузов 
слабо привлекают людей с производства, 
из года в год у нас не выполняются пла
ны набора в аспирантуру. В политехни
ческом институте в 1955 году вместо 
22 человек принято в очную аспиранту
ру 18, в этом году из 39 остались ва
кантными 19 мест. На ведущие кафедры 
института— двигателей внутреннего сгора
ния, химической технологии топлива, 
теоретических основ теплотехники, элек
трооборудования промышленных пред
приятий не принято ни одного аспиран
та. В университете не выполнен план 
набора по таким важным специальностям, 
как «физика диэлектриков», «теоретиче
ская физика», «металлофизика».

Бея работа по подготовке очередного 
набора в аспирантуру, по сути, ограни
чивается рассылкой плакатов и публика
цией объявлений в печати. Из-за того, 
что в большинстве случаев отсутствует 
связь со способной молодежью, работаю
щей на производстве, нередко в аспиран
туру попадают лица, не имеющие доста
точной подготовки и склонности к науч
но-исследовательской работе. В ходе при
емных экзаменов зачастую отсутствует 
конкурс, который мог бы помочь отобрать 
наиболее способных людей для научно- 
исследовательской работы.

На физико-техническом факультете по
литехнического института в аспирантуру 
был принят со студенческой скамьи тов. 
Голощапов. Все три года он получал по
вышенную степендию, но к своим обязан
ностям относился недобросовестно. Комис
сия, проверявшая его работу, признала ее 
неудовлетворительной. Аспиранты биолог 
го-почвенного факультета университета 
тт. Островлянчик и Галузо после первого 
и второго года обучения были аттестова
ны ученым советом положительно. Однако 
после трехгодичного срока аспирантуры в 
отчете было записано, что они «имели 
недостаточную подготовку и были мало 
инициативны в работе, что и явилось 
причиной невыполнения ими плана аспи
рантской подготовкн».

Новый порядок приема в аспирантуру 
поможет устранить отмеченные недостат
ки. Этому будет способствовать также по
вышение стипендии аспирантам, приня
тым с производства, до уровня получае
мой ими раньше зарплаты, но не свыше 
1.000 рублей.

Анализ тематики диссертационных ра
бот аспирантов показывает, что большин
ство тем является актуальным. Но име
ются и темы диссертационных работ, не 
связанные с решением перспективных во
просов данной отрасли науки и техники. 
Некоторые темы даются аспирантам без 
предварительного обсуждения их на ка
федрах. Позднее выясняется, что аспи
рант зря затрачивал свои силы и время 
на ненужную работу.

Одной из причин неблагополучного со
стояния дел у многих аспирантов являет
ся несвоевременное выполнение их заявок 
на различные материалы и оборудование 
работниками экспериментальных мастер
ских, хозяйственных отделов. Иногда ас
пиранты тратят больше времени на под
готовку к исследованиям, чем на сами 
исследования. Например, аспиранты

третьего года обучения политехнического 
института тт. Лапин и Тураев из-за про
волочек в выполнении их заказов только 
недавно приступили к выполнению своих 
экспериментальных исследований. Аспи
рант кафедры физики университета тов. 
Буткевич почти полгода тщетно добивает
ся выполнения заказа мастерскими физи
ко-технического института для его экспе
риментальной установки. Эти и другие 
факты говорят о том, что некоторые ру
ководители вузов, факультетов, кафедр, и 
в особенности хозяйственные работники, 
порой безответственно относятся к созда
нию необходимых условий для успешной 
работы аспирантов. Этих недостатков бы
ло бы значительно меньше, если бы они 
своевременно вскрывались и подвергались 
резкому осуждению со стороны общест
венности —  партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций, вузовской 
многотиражной и стенной печати.

Большое значение в подготовке аспи
рантов имеет педагогическая подготовка, 
овладение необходимым минимумом педа
гогических знаний и навыков. Нельзя за
бывать, что мы готовим аспиранта не 
только к самостоятельной научной, но и 
к педагогической деятельности в вузе. 
Проверка показала, что не все аспиран
ты придают серьезное значение педаго
гической практике, некоторые проявля
ют к ней легкомысленное отношение.

Согласно новым требованиям, аспирант 
обязан в течение трех лет сдать экзаме
ны кандидатского минимума, выполнить 
научно-исследовательскую работу, отве
чающую требованиям кандидатской дис
сертации, и доложить результаты своих 
исследований на заседаний ученого совета 
или научной конференции. Если при этом 
будет установлено, что работа аспиранта 
имеет новые научные выводы и рекомен

дации, то она может быть представлена к 
защите. Работы, которые получат серьез
ные критические замечания, должны 
быть закончены аспирантами на прак
тической работе.

Новым постановлением предусматри
вается публикация в печати диссертаци
онных работ до их защиты, а также ре
комендуется широко практиковать наи 
правление работ до защиты на отзыв от
раслевым предприятиям и учреждениям.

Новый порядок защиты диссертаций 
налагает большую ответственность на 
аспирантов и их руководителей. В свя
зи с новым порядком защиты дис
сертаций повышается роль ученых сове
тов. Надо пересмотреть и по-новому спла
нировать работу ученых советов. После 
постановления ЦК КПСС и Совета Мини
стров о мерах по улучшению подготовки 
к аттестации научных и педагогических 
кадров прошло более трех месяцев. За это 
время в медицинском институте закончи
ли аспирантуру 6 человек, в университе
те —  14. Однако их работа не была об
суждена на заседаниях ученых советов.

Необходимо устранить недостатки, ме
шающие улучшить издательскую деятель
ность вузов. Руководители вузов на 1957 
год должны предусмотреть первоочередное 
издание, материалов кандидатских и док
торских диссертаций. Следует продумать 
вопрос об издании специальных сборни
ков (по циклам наук) аспирантских ра
бот вузов города научным издательством 
университета.

Успешное выполнение постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР, на
правленного на улучшение подготовки 
научных кадров, поможет резко улучшить 
подготовку молодых научных кадров в 
соответствии с задачами, поставленными 
перед высшей школой историческими ре
шениями XX съезда партии..

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



3
Пятница, 21 декабря 1956 г. 249 (10101] К Р А 'С Н О Е  3 НТСМ51

.*■

Кеиеровская об
ласть. Широким фрон
том развернулось
строительство новой 
железнодорожной ма
гистрали Сталннск — 
Абакан. Длина ее свы
ше 360 километров. 
По этой дороге будет 
подвозиться руда на 
Кузнецкий металлур
гический комбинат и 
вывозиться уголь с 
нового Томь-Усинско- 
го месторождения.
Строительство ведет
ся в двух направлени
ях — со стороны Ста- 
линска н со стороны 
Абакана.

Строительство до
роги Сталннск — Аба
кан будет закончено в 
1957 году.

На снимке: укладка 
пути.
(Фотохроника ТАСС).

Ж & и & ы Л Ы х  * 6  р ^ О Л С Ц у Ш ^

Не считаясь 
с мнением 
контролеров

В городе Томске строится много зданий. 
Возводя их, строители зачастую допуска
ют низкое качество работ, сдают дома с 
большим количеством недоделов. А работ
ники Томского горисполкома не только не 
пресекают антигосударственную практи
ку таких строителей, но даже иногда 
поощряют ее.

Руководители заводов и организаций 
Томска, принимающие дома от строителей, 
соглашаются на все недоделки —  нужда 
в квартирах очень велика. Они самоволь
но или с разрешения горисполкома засе
ляют недостроенные, не принятые комис
сией дома. За последние 10 месяцев го
родской комиссией не принято 12 зданий, 
построенных в текущем году. Тем не ме
нее, эти здания заселены.

Недоделки в таких домах ликвидиру
ются медленно. Например, давно предъяв
ленный к сдаче заводом «Томкабель» 
24-квартирный дом, который строило 
УНР-290 (начальник тов. Чернов), имеет 
водопровод, не закольцованный вторым 
вводом. Благоустройство дома не закон
чено. Верхняя разводка системы отопле
ния не имеет изоляции. Комиссия не при
няла дом в эксплуатацию. Тем не менее, 
дом заселен.

Дома, которые в текущем году по
строили работники стройуправления 
ГРЭС-П: 16-квартирный на ул. Герцена и 
два 24-квартирных на Казанской улице, 
не приняты в эксплуатацию, но заселе
ны. Множество недоделок в них не устра
няется. Так же обстоит дело с двумя до
мами по Иркутскому тракту, построенны
ми трестом «Томскетрой».

Работники Томского горисполкома не
редко выдают ордера на квартиры в недо
строенных домах. Например, в октябре 
текущего года были выданы ордера на 
квартиры в недостроенные щитовые дома 
лесоперевалочного комбината.

Такое отношение работников гориспол
кома к строителям, допускающим брак и 
недоделки, очень затрудняет работу госу
дарственной инспекции архитектурно- 
строительного контроля. Часты случаи, 
когда строительные организации не вы
полняют требований представителей ин
спекции.

Например, руководители стройуправле
ния ГРЭС-П, стремясь сдать в эксплуата
цию здание школы по улице ' Герцена, 
возведенное с большими нарушениями 
проектных данных и недоделками, по 
нескольку раз вызывают государствен
ную приемочную комиссию для приемки, 
рассуждая так: «Съездят раз— два, на
доест, подпишут акт о приемке».

Нередко и руководители строительных 
организаций и застройщики «единым 
фронтом» игнорируют требования работ
ников инспекции. Например, при строи
тельстве 72-квартирного жилого дома для 
рабочих завода «Томкабель» начальник 
окса тов. Сорокин согласился, чтобы под
рядчик УНР-290 заменил кирпичную 
кладку стен шлакоблочной. Требование 
государственной инспекции архитектурно- 
строительного контроля прекратить строи
тельство не было выполнено.

8-квартирный дом для работников ме
дицинского института на Московском

тракте построен строительно-монтажным 
управлением института безграмотно. Сте
ны его уложены в два кирпича, на хо
лодном растворе, что в условиях Томска 
недопустимо. Требований работников ин
спекции об улучшении качества работ 
строители не выполнили. Вопрос о каче
стве строительства этого дома разбирался 
на заседании у заместителя председателя 
горисполкома тов. Яворского, но не был 
решен.

Представители инспекции архитектур
но-строительного контроля в Томске фак
тически не имеют никаких прав. Работ
ники горисполкома зачастую не поддержи
вают их справедливых требований. При 
таком положении дела бороться за высо
кое качество строительства очень трудно.

В. РЯЗАНОВ, 
и. о. начальника инспекции государ
ственного архитектурно-строитель

ного контроля по Томской области.

Необходима
типовая
инкубаторная
станция

Томская инкубаторно-птицеводческая 
станция не обеспечивает потребность' на
селения города и района в молодняке 
птицы. Хотя населению в 1956 году про
дано 18 тысяч цыплят сверх плана, 
спрос горожан и колхозников не был 
удовлетворен и наполовину.

Происходит это потому, что станция 
занимает тесное, неприспособленное по
мещение. При станции нет склада, яйца 
до инкубации хранятся с нарушением ин
струкции. Помещение, где расположены 
инкубаторы, пришло в негодность. Нет 
помещения для проведения курсов колхоз
ных птицеводов.

Инкубаторная станция не может в 
этих условиях широко организовать вы- 
ращиванне птицы и откорм ее на мясо.

Еще в 1952 году был решен вопрос о 
строительстве новой типовой станции, но 
областное управление сельского хозяйства 
из года в год откладывало начало строи
тельства. Наконец, в 1956 году станция 
приступила к строительству хозяйствен
ным способом, но вынуждена была пре
кратить его из-за отсутствия средств.

Чтобы полностью удовлетворить по
требность населения и обеспечить выра
щивание птицы при инкубаторной стан
ции, необходимо в 1957 году завершить 
строительство типовой станции. Для это
го требуется действенная помощь област
ного управления сельского хозяйства.

И. МОИСЕЕВ, 
директор Томской инкубаторно

птицеводческой станции.

платежи. Досрочно рассчитались за 1956 
год по подоходному налогу почти все кол- 
хозы Асиновского района, многие колхо
зы Пышкино-Троицкого и Зырянского 
районов.

Однако некоторые председатели колхо
зов и их бухгалтеры стараются задер
жать деньги на внутрихозяйственные 
нужды. Так поступают председа
тель колхоза имени Буденного, Зы
рянского района, тов. Швайко и бух
галтер тов. Чернов, которые из 102 ты 
сяч рублей подоходного налога в 1956 
году уплатили только 2 тысячи рублей,. 
а на другие цели израсходовали более 
550 тысяч рублей. Не платит колхоз и 
страховых платежей. Больше того, взяв 
106 тысяч рублей долгосрочных ссуд, 
колхоз их не возвращает.

Затягивает расчеты с государством по 
денежным платежам председатель колхо- 
за-миллиояера «Путь Ильича», Пышки- 
но-Троицкото района, тов. Терентьев. 
Колхоз только в этом году получил де
нежных средств около 700 тысяч рублей, 
но председатель «не нашел» 35 тысяч 
рублей для уплаты подоходного налога.

Интересно, примут ли колхозники этих 
артелей за счет колхозных доходов не
сколько тысяч рублей пени, которые 
придется уплатить за неаккуратность в 
расчетах, или отнесут эти непроизводи
тельные затраты на счет председателей 
и бухгалтеров, которые нарушают инте
ресы государства и колхоза.

А. РЫЧКОВ, 
заместитель заведующего Томским 

облфинотделом.

Заявление государственного 
министра Венгерской 
Народной Республики 

Дьердя Марошана
БУДАПЕШТ, 18 декабря. (ТАСС). 

Сегодня государственный министр Вен
герской Народной Республики Дьердь 
Марошан устроил для представителей 
зарубежной печати пресс-конференцию.

Дьердь Марошан отметил, что 
контрреволюционные элементы, придер
живающиеся в своих действиях ярко вы
раженных фашистских методов, в по
следние дни попытались организовать 
в ряде городов и сел областей Хайду- 
Бихар, Сабольч-Сатмар и других еврей
ские погромы. Инициаторами этих про
вокационных действий являются остат
ки разгромленных в Будапеште и дру
гих крупных промышленных центрах 
вооруженных фашистских банд.

Указав далее, что движение, начав
шееся в Венгрии 23 октября, являлось 
движением антинародным и носило яв
но контрреволюционный характер. Ма
рошан остановился на вопросе о том, 
почему Венгерское Революционное Ра
боче-Крестьянское Правительство вы
нуждено было издать приказ о введе
нии в стране чрезвычайного положения 
и военно-полевых судов. Это, заявил он, 
вызвано провокациями контрреволюци
онных элементов, которые стремятся 
создавать беспорядки. Как только в 
стране будут полностью восстановле
ны порядок и спокойствие, чрезвычай
ное положение и военно-полевые суды 
будут отменены.

Марошан заявил далее, что в бли
жайшее время правительство опуб
ликует развернутую программу своей
деятельности. Основой этой программы 
будет сохранение и укрепление в Венг
рии народно-демократического строя
при руководящей роли Венгерской со
циалистической рабочей партии. После 
опубликования правительственной про
граммы на повестку дня будет постав
лен вопрос о расширении состава Вен
герского Революционного Рабоче-Кре
стьянского Правительства и включении 
в него представителей тех партий и ор
ганизаций, которые твердо стоят на по
зициях народной демократии и строи
тельства социализма. Еще на этой неде
ле правительство предпримет реоргани
зацию министерств. Будет продолжено 
сокращение государственного 
упрощение и демократизация 
государственного управления.

В заключение Д. Марошан 
на многочисленные вопросы 
стов.

XI СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕИ ООН

Дневное заседание 17 декабря

аппарата,
системы

ответил
журнали-

НЫО-ЙОРК, 18 декабря. (ТАСС)’. На 
вчерашнем дневном пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН продолжа
лась дискуссия по вопросу об изменении 
Устава ООН с целью увеличения числа 
членов Совета Безопасности и других ор
ганов ООН.

Подчеркнув значение согласия между 
постоянными членами Совета Безопасно
сти при решении вопроса об изменении 
Устава ООН, делегат Сирии Зейн эд-Дин 
заявил, что его делегация в общем вы
сказывается за расширение органов ООН, 
но считает, что этот вопрос менее важен, 
чем вопрос о справедливом распределении 
мест в этих органах. В этой связи Зейн 
эд-Дин отметил, что в органах ООН 
слишком широко представлена Западная 
Европа за счет стран Азии, Африки и 
Восточной Европы.

Зейн эд-Дин оставил за своей делега
цией право внести предложение по этому 
вопросу позднее.

Болгарский представитель М. Тараба- 
нов высказал мнение, что существующие 
основные положения Устава ООН соответ
ствуют нуждам и потребностям членов 
этой Организации. Если бы все члены 
Организации строго придерживались этих 
положений, сказал он, это благоприятно 
отразилось бы на деятельности 00Й и на 
всей международной обстановке. Отметив, 
что Болгария, как страна, являющаяся 
новым членом ООН, заинтересована в рас
ширении состава различных органов ООН, 
так как это увеличило бы возможности ее 
активного участия в этих органах, М. Ба
рабанов спросил: как можно рассматри
вать вопрос о справедливом представи
тельстве стран в органах ООН, когда в 
Организации не представлена такая стра
на, как Китай?

Болгарская делегация считает, что 
нельзя изменить Устав ООН при отсут
ствии подлинных представителей Китая. 
Болгарский делегат отметил также серь
езное нарушение принципа справедливого 
географического распределения непосто
янных мест в Совете Безопасности.

В поддержку проектов изменения 
Устава, внесенных делегациями стран 
Латинской Америки и Испании, высказа
лись представители Новой Зеландии, Анг
лии и чанкайшист.

Представитель Индии Кришна Яенон 
заявил, что его делегация в принципе 
выступает за увеличение числа непосто
янных членов Совета Безопасности.

Делегат Индии обратил внимание Ас- 
самблеи на ряд обстоятельств, которые, 
по его мнению, должны учитываться при 
решении вопроса о расширении состава 
непостоянных членов Совета Безопасно
сти. ’Среди них Менон прежде всего на
звал принцип правильного и пропорцио
нального географического представитель
ства стран— членов ООН в Совете Безопас
ности. Менон особенно подробно остано
вился на недостаточном представитель
стве стран Азии и Африки в Совете Безо
пасности и в других органах ООН.  ̂ Эта 
проблема, заявил Менон, усугубляется 
еще и тем фактом, что такая великая 
азиатская держава, как КНР, до сих пор 
лишена своего законного места в Совете 
Безопасности. Для успешного решения 
важнейших задач, которые возложены на 
Совет Безопасности Уставом ООН, продол
жал Менон, этот основной орган Органи
зации должен отражать мир таким, каким 
он является.

Любое изменение Устава, сказал^ Менон. 
должно учитывать географический фак
тор, и этот фактор не должен ставиться 
в зависимость от идеологических сообра
жений. Менон высказался также за то, 
чтобы при распределении мест учитывал
ся такой фактор, как численность населе
ния.

Менон указал также, что, рассматривая 
вопрос об увеличении числа членов Сове
та Безопасности, необходимо устранить' 
такое положение, которое имело место на 
нынешней сессии Генеральной Ассамблеи, 
когда непостоянным членом Совета Безо
пасности была избрана страна, не пред
ставляющая тот район, для которого это 
место предназначено.

Менон зарезервировал за своей делега
цией право высказаться конкретно по 
внесенным проектам резолюции и по дру
гим предложениям по обсуждаемому во
просу, которые, возможно, будут внесены. 
Он высказал мнение, что следовало бы 
поручить какому-либо комитету детально 
рассмотреть все аспекты этой проблемы.

Когда забывают
интересы
государства
Большинство колхозов области не толь

ко в срок, но часто и досрочно уплачи
вает государству подоходные налоги и 
другие причитающиеся с них денежные

Претензии
минаевцев
Жители села Минаевка, в частности 

рабочие ремонтно-механических мастер
ских Асиновского леспромхоза, в боль
шой претензии к руководителям орса. В 
селе до сих пор нет парикмахерской. С 
14 ноября закрыта баня, принадлежащая 
мастерским.

В магазине орса отсутствуют строи
тельные материалы. Индивидуальный за
стройщик не может приобрести в магази
не гвозди, известь и т. и.

Несмотря на постоянные требования 
рабочих, руководители орса не добились 
улучшения выпечки хлеба.

Минаевский сельсовет имеет средства 
на благоустройство и культурное обслу
живание населения, но они не осваива
ются. Улицы села не благоустроены, нет 
тротуаров, насаждений.

В сельском клубе не проводятся вечера 
отдыха, лекции, читательские конферен
ции.

Руководителям Асиновского леспромхо
за и работникам Минаевского сельского 
Совета следует полнее удовлетворять бы
товые и культурные запросы жителей 
Минаевки.

В. ОЛЕЙНИКОВ.

ПОЛОЖЕНИЕ В ВЕНГРИИ
БУДАПЕШТ, 19 декабря. (ТАСС). В

Будапеште с каждым днем улучшается 
работа общественного транспорта. В на
стоящее время на линии выходит до 
1.200 трамвайных вагонов, то есть при
мерно 80 процентов от количества ваго
нов, курсировавших в городе до воору
женного мятежа. На 34 городских ли
ниях работает свыше 900 автобусов. 
Полностью налажена работа пригород
ного железнодорожного транспорта, что 
имеет очень большое значение, так как 
многие рабочие живут в окрестностях 
Будапешта. По всем пригородным лини
ям железнодорожные поезда ходят бес
перебойно, по расписанию.

С большими трудностями, но уверен
но восстанавливается производство на 
промышленных предприятиях, в том 
числе в угольной и металлургической 
промышленности. Пример высокой соз
нательности и патриотизма показывают 
рабочие Чепельского металлургического 
комбината, многие заводы которого изо 
дня в день увеличивают выпуск готовой 
продукции.

Растет добыча угля. В две смены на
чали работать шахты Татабаньского 
угольного треста. Здесь на добыче ус- 
ля занято уже свыше 4 тысяч шахте
ров.

Сообщается, что с сегодняшнего дня
восстанавлотается регулярное воздуш
ное сообщение на трассах, связываю
щих Будапешт со столицами и крупней
шими городами зарубежных стран.

Утреннее заседание 18 декабря
СССР, США, Англии, Франции и Индии, 
была одобрена Генеральной Ассамблеей 
единогласно. С принятием Японии в Ор
ганизации Объединенных Наций стало 80 
стран— членов.

Дневное заседание 18 декабря

НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. (ТАСС). На
сегодняшнем утреннем пленарном заседа
нии Генеральной Ассамблеи Япония при
нята в ООН.

Резолюция о ее принятии, внесенная 
делегациями 51 страны, в том числе

Прибытие вице-президента США 
Никсона в Вену

ВЕНА, 19 декабря. (ТАСС). Сегодня 
самолетом из США сюда прибыл вице- 
президент США Ричард Никсон. Как 
официально сообщалось, цель его визи
та — «изучить проблему венгерских бе
женцев». Здесь, однако, обращают вни
мание на то, что «проблема беженцев» 
является лишь маскировкой действи
тельной цели приезда Никсона, заклю
чающейся в попытке вновь активизиро
вать те силы, которые вызвали контрре
волюционный мятеж в Венгрии.

З А В О Д С К И Е  
К О Н Т Р А С Т Ы

Пышут жаром нагревательные печи. С 
тяжким вздохом опускаются массивные 
молоты, под тяжестью которых металл 
послушно принимает нужную форму. В 
эту картину, типичную для любого куз-, 
нечного цеха, вдруг вплетаются нетипич
ные детали. Вот, закончив очередную по
ковку, кузнец зовет на помощь соседей. 
С их помощью он тянет под молот длин
ную, раскаленную докрасна штангу. Под 
молотом ее разрубают на несколько^ ча
стей, прежде чем пустить дальнейшую 
обработку. Покончив с этой «операцией», 
бригада кузнецов направляется к другому 
молоту. Там надо установить боек весом 
в 350 килограммов. Как ни странно, 
установка таких бойков производится 
вручную.

Таких контрастов в кузнечном и дру
гих цехах электромеханического завода 
немало. Здесь самые современные станки 
уживаются с «дедовской» технологией.

В кузнечном цехе длительное время 
говорят об установлении пилы для раз
резки металла. Это значительно облегчит 
труд рабочих, избавит их от переноски 
тяжелых раскаленных штанг. Есть^ для 
этого помещение, при желании найдется 
нужное оборудование. По. дело дальше

разговоров не идет, хотя это мероприя-1 ных материалов. Пять лет на заводе го- 
тие записано в приложении к коллектив-1 ворят об оборудовании сушилки для под-
ному договору на 1956 год и осущест
вить его следовало в третьем квартале.

В цехе нет даже самого простого кра
на. Рабочим приходится вручную подни
мать 350-килограммовые бойки к моло
там, волоком таскать раскаленные бол
ванки, выносить из цеха ежедневно до 
3— 4 тонн грузов. Между тем, монтаж 
небольшого крана не потребовал бы боль
ших затрат.

В плане организационно-технических 
мероприятий завода на текущий год за
писано много хороших, крайне необходи
мых пунктов. Но многие из них не вы
полнены, хотя сроки их осуществления 
давно прошли.

Например, планом предусматривалось 
смонтировать в первом и втором кварта
лах в кузнечном цехе 750-килограммо- 
вый молот. Прошел уже третий квартал, 
а молота в цехе нет. Между тем, такой 
молот два года стоял без применения на 
заводском дворе под открытым небом. 
Об этом писала газета «Красное Знамя», 
и руководители завода нашли «ориги
нальный» метод исправления недостат
ков: вместо того, чтобы установить мо
лот в цехе, они передали его другому 
предприятию. Теперь они говорят, что 
смонтировать молот нельзя, так как его 
нет.

В литейном цехе допускается много 
брака из-за низкого качества формовоч-

готовки формовочных материалов, но су
шилки так и нет.

Еще пример. Детали для ̂ пусковой ап
паратуры производит второй цех. Затем 
с финишного контроля механических 
участков эти изделия поступают в другое 
здание, расположенное в четверти кило
метра от цеха, там их носят на второй 
этаж в комплектовочную кладовую. 1  
только после этого детали поступают на 
сборку. Это создает неудобства, ухудшает 
качество изделий, так как при транспор
тировке они подвергаются резкой смене 
температуры. В плане оргтехмероприятий 
намечалось перебазировать участок сбор
ки на место теперешнего крепежного уча
стка, а тот переместить на место участ
ка сборки. Предполагали также органи
зовать в цехе свое малярное отделение. 
Все это осталось на бумаге.

Для сокращения межцеховьк перево
зов крупногабаритных изделий отделы 
главного механика, главного энергетика 
и главного технолога должны были еще 
в первом квартале организовать при це
хе № 3 свое покрасочное отделение. Это 
облегчило бы труд рабочих, сократило бы 
непроизводительные расходы, но... по
красочное отделение не создано

В литейном цехе по плану оргтехмеро
приятий намечалось смонтировать моно
рельс над очистными барабанами. Это

надо было сделать еще до апреля, но мо
норельса по-прежнему нет.

Руководители завода уделяют мало 
внпмания механизации вспомогательных 
работ. В пункте 31 плана организацион
но-технических мероприятий записано: 
«Произвести механизацию подъема тяже
лых деталей в компрессорной. Исполните
ли —  отдел главного механика и ремонт
но-механический цех. Срок —  III квар
тал». Однако этот пункт не выполнен до 
сих пор, как и обязательство— механизи
ровать подъем тяжестей на механическом 
участке инструментального цеха.

—  Мы получаем много самых совер
шенных станков, —  говорит тов. Тер- 
пугова из второго цеха, —  и очень обид
но, что многие вспомогательные опера
ции выполняются вручную. Взять, на
пример, внутрицеховые перевозки. Со
всем нетрудно механизировать их, это 
снизит себестоимость изделий, облег
чит труд людей. Однако до сего времени 
основным видом «транспортной техники» 
остается все та же ручная тачка.

Руководители завода нередко ссыла
ются на то, что на заводе предполагается 
большая реконструкция. Это до известной 
степени сдерживает проведение ряда орг
техмероприятий. Но многое из того, что 
предлагают рабочие, можно сделать без
отлагательно, без больших капитальных 
затрат.

И. САЕНКО.

НЬЮ-ЙОРК, 19 декабря. (ТАСС). На
вчерашнем дневном пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН продолжалось 
рассмотрение вопроса об изменении Уста
ва ООН в связи с предложением стран 
Латинской Америки и Испании расши
рить состав Совета Безопасности и дру
гих главных органов ООН.

Представители Албании, Украинской 
ССР и Румынии в своих выступлениях 
подчеркивали необходимость соблюдать 
Устав ООН и, в первую очередь, устра
нить наиболее вопиющее нарушение Ус
тава —  восстановить права Китайской 
Народной Республики в ООН.

Представитель Албании Штгола указал, 
что трудно говорить об изменении Уста
ва ООН, когда ряд стран упорно наруша
ет основные его положения. Так, США и 
некоторые другие страны отказываются 
согласиться на принятие в ООН Монголь
ской Народной Республики. Нарушением 
Устава ООН и лондонского соглашения 
является избрание Филиппин в Совет 
Безопасности на место, принадлежащее 
странам Восточной Европы. Наконец, ска
зал представитель Албании, как можно 
проходить мимо того факта, что США и 
некоторые другие страны отказываются 
признать законные права великой Китай
ской Народной Республики? Есть только 
один Китай —  это КНР, и она должна 
быть представлена в ООН.

Представитель Украинской ССР Л. Ф. 
Паламарчук заявил, что обеспечение эф
фективности ООН и ее органов зависит не 
от пересмотра тех или иных положений 
Устава, а от соблюдения Устава всеми 
членами ООН. В этой связи украинский 
делегат остановился на грубом наруше
нии принципа справедливого географиче
ского распределения мест в Совете Без
опасности, которое допускается в отно
шении стран Восточной Европы.

Л. Ф. Паламарчук сказал, что в связи 
с приемом новых членов ООН имеет воз
можность действовать более эффективно, 
разумеется, при условии, что все члены 
Организации Объединенных Наций будут 
действовать в полном соответствии с 
принципами Устава, в интересах подлин
ного международного сотрудничества. Ес
ли ООН смогла преодолеть политику дис
криминации при приеме 20 новых госу
дарств, то почему эту политику хотят 
сохранить в отношении восстановления 
законных прав в Организации Китайской 
Народной Республики?

Л. Ф. Паламарчук заявил, что ни о ка
ком равновесии в ООН и ее главном ор
гане —  Совете Безопасности не может 
быть и речи, пока вне Организации 
остается Китай.

Представитель Румынии Маурер также 
подчеркнул, что увеличение числа непо
стоянных членов Совета Безопасности мо
жет иметь место только в том случае, ес
ли Китайской Народной Республике будет 
предоставлено ее законное место в ООН и 
Совете Безопасности и если будет вос
становлен принцип справедливого геогра
фического представительства в Совете 
Безопасности. Так как проект резолюции 
стран Латинской Америки и Испании не 
дает гарантий в этом отношении, деле
гация Румынской Народной Республики 
будет голосовать против этого проекта.

Югославский делегат Нинчич заявил, 
что, хотя его делегация в принципе вы
сказывается за расширение состава Со
вета Безопасности, она считает, что этот 
вопрос требует более обстоятельного и 
внимательного рассмотрения. Он выска

зался за то, чтобы не торопиться с ро- 
шением об изменении Устава и расшире
нии состава Совета Безопасности.

В поддержку проекта резолюции об и>  ̂
менешга Устава ООН выступили предста
вители США; Англии, Австралии и Кана
ды.

В конце дневного заседания слово взял 
представитель Франции Валери Д’Эстэнг, 
обвинивший египетское правительство в 
проведении «систематической кампании»: 
по «высылке французских граждан, про
живающих в Египте, и конфискации их 
имущества». В устах представителя стра
ны, вероломно напавшей на Египет, весь
ма странно звучали слова, обвинявшие 
египетское правительство в «нарушении»' 
основных принципов международного пра
ва и в препятствии осуществлению резо
люций Генеральной Ассамблеи по египет
скому вопросу. Французский делегат при
зывал «осудить» действия Египта.

Выступивший вслед за ним представи
тель Англии Диксон говорил о «преследо
вании» английских граждан в Египте и 
выдвинул такие же требования, как и 
его французский коллега.

Резкий отпор представителям стран- 
агрессоров дали делегаты Египта, Суда
на, Сирии и Ирака. Я хотел бы напом
нить, сказал представитель Египта Лют- 
фи, что именно Англия и Франция сами 
начали эвакуацию своих граждан, стре
мясь создать затруднения для работы Су
эцкого канала. Однако сегодня, когда 
англо-французская агрессия против Егип
та провалилась, Франция и Англия стре
мятся добиться политического выигрыша, 
выступая с утверждениями о «наруше
нии» египетским правительством между
народного права и Устава ООН. Эти ут
верждения совершенно необоснованны,-

Египетский представитель отметил, что 
египетское правительство осуществляло 
свои законные суверенные права, нало
жив секвестр на имущество граждан 
стран-агрессоров. Египетский делегат, на
помнил представителям Англии и Фран
ции об одностороннем блокировании пра
вительствами их стран египетских фондов 
еще в июле этого года, когда отношения 
между этими странами и Египтом были 
более нормальными. Похоже на то, сказал 
в заключение представитель Египта, что 
Франция и Англия слишком быстро забы
ли об их кровавой агрессии против еги
петского народа, о бомбардировке мирных 
городов и убийствах мирных египетских 
граждан. Лготфи выразил удивление тем, 
что представители стран-агрессоров осме
ливаются говорить в Организации Объ
единенных Наций о «нарушении» Егип
том международного права.

Представители Судана, Сирии и Ирака 
высказались в поддержку Египта.

Выступивший По порядку ведения 
представитель СССР В. В. Кузнецов, от
метив, что обсуждаемый вопрос является 
важным, предложил перенести его обсуж
дение на следующий день.

Видя, что обсуждение вопроса, подня
того представителями Франции и Англии, 
оборачивается против интервентов, деле
гат США Уодсворт поспешил им на по
мощь. Он предложил закончить дискуссию 
на данном заседании, явно желая ском
кать ее. Однако эта попытка оказалась 
безуспешной. Было решено перенести об
суждение этого вопроса на следующий 
день после рассмотрения вопроса об из
менении Устава ООН с целью увеличения 
числа непостоянных членов Совета Без-, 
опасности.

/
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ЯПОНСКАЯ ОБЩЕСТВЕННОСТЬ ПРИВЕТСТВУЕТ 
НОРМАЛИЗАЦИЮ ЯПОНО-СОВЕТСКИХ ОТНОШЕНИЙ

ПЕКИН, 18 декабря. (ТАСС). Вчера 
японское радио передало ряд выступле
ний видных общественных и политиче
ских деятелей Японии в связи с восста
новлением японо-советских дипломати
ческих отношений.

Бывший министр иностранных дел 
Хациро Арита, выразив глубокое удов
летворение по поводу нормализации от
ношений между Японией и Советским 
Союзом, сказал: обмен ратификацион
ными документами является лишь пер
вым шагом, направленным к установле
нию мирных взаимоотношений между
Японией и Советским Союзом. Перед
обеими странами стоит задача разви
вать и довести только что восстановлен
ные отношения до истинно добрососед
ских.

Руководящие экономические круги
Японии, заявил президент японской ас

социации рыбной промышленности Су- 
недзиро Хирацука, с радостью привет- 
ствуют восстановление японо-советских 
отношений. ,  В частности, мы, занимаю
щиеся деятельностью в области рыбной 
промышленности, считаем необходимым 
укрепление связей с соответствующими 
советскими организациями. Мы увере
ны, что такое сотрудничество могло бы 
быть осуществлено со взаимной поль
зой в рамках японо-советской рыболов
ной конвенции.

Далее Хирацука остановился на воз
можностях развития японо-советских 
экономических отношений. Необходимо, 
сказал он, всемерно развивать и укреп
лять японо-советское экономическое со
трудничество, независимо от различия 
идеологий, и в этом направлении мы 
видим хорошие перспективы.

Знаменательная дата'В истории борьбы 
вьетнамского народа

ХАНОЙ, 19 декабря. (ТАСС). Сего
дня Демократическая Республика Вьет
нам отмечает 10-ю годовщину со дня 
начала сопротивления. Этой знамена
тельной дате в истории борьбы вьетнам
ского народа за свое освобождение га
зеты посвящают передовые статьи.

В целом республика к 30 ноября на 
101,4 процента выполнила годовую про
грамму промышленного производства. С 
помощью Советского Союза и Китай
ской Народной Республики в стране по
строены десятки новых промышленных

предприятий, в том числе обогатитель
ный комбинат, спичечная фабрика, не
сколько электростанций. В результате 
этого объем промышленного производ
ства возрос по сравнению с 1955 годом 
более чем в пять раз.

Значительные успехи в текущем году 
достигнуты и в сельском хозяйстве. На 
территории с населением свыше 8 мил
лионов человек в основном завершена 
аграрная реформа. Валовой сбор риса в 
1956 году возрос по сравнению с 1954 
годом на 60 процентов.

ОТЪЕЗД Д . Т. ШЕПИЛ0ВА 
И Г. К. ЖУКОВА В М0СНВУ

ВАРШАВА, 18 декабря. (ТАСС). 
Сегодня из Варшавы отбыли на Роди
ну Министр иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилов и Министр обороны 
СССР Маршал Советского Союза Г. К. 
Жуков, принимавшие участие в перего
ворах и подписании Договора между 
Правительством СССР и Правительст
вом Польской Народной Республики о 
правовом статусе советских войск, вре
менно находящихся в Польше.

На Варшавском аэродроме Д. Т. Ше- 
пилова и Г. К. Жукова провожали Ми
нистр иностранных дел Польской На
родной Республики А. Рапацкий, Ми
нистр национальной ,обороны генерал 
дивизии М. Спыхальский, Министр фи
нансов Т. Дитрих, ответственные со
трудники Министерства иностранных 
дел, Министерства национальной оборо
ны, генералы Войска Польского и дру
гие официальные лица.

Д. Т. Шепилова и Г. К. Жукова про
вожали также Временный Поверенный в 
делах СССР в Польше В. А. Карпов и 
сотрудники Посольства.

V
В тот же день товарищи Д. Т. Шепи

лов и Г. К. Жуков вернулись в Москву.

Выступление премьер-министра Индии Неру 
по американскому радио и телевидению

Меморандум министра иностранных дел Египта 
Генеральному секретарю ООН

НЬЮ-ЙОРК, 19 декабря. (ТАСС). 
17 декабря министр иностранных дел 
Египта направил Генеральному секре
тарю ООН меморандум, в котором гово
рится:

«Англо-французские вооруженные си
лы в Порт-Саиде продолжают свои же
стокие провокационные действия, на
правленные против жителей города. В 
частности, за последние 36 часов они 
убили не менее 30 человек и многих 
ранили; окружили арабские кварталы и 
подвергли обыску все дома; арестовали 
многих жителей; во время своего от
ступления забирали имущество и авто
мобили.

Правительство Египта считает, что 
правительства Франции и Соединенного 
Королевства несут ответственность за 
все эти акты, которые являются грубым 
нарушением соглашения о прекращении 
огня и должны быть немедленно пресе
чены ».

Министр иностранных дел Египта до
вел до сведения Генерального секрета
ря ООН следующие факты:

1) Командующий англо-французскими 
вооруженными силами в Порт-Саиде об
ратился к командующему чрезвычайны
ми силами ООН с посланием, в котором 
указывает на исчезновение одного ан
глийского офицерц... В этой связи ан
гло-французский командующий сооб
щил, что его войсками задерживается 
ряд египетских военнопленных и граж
дан и предложил, чтобы ответственное 
египетское официальное лицо прибыло в

Порт-Саид и приняло меры к возвраще
нию пропавшего офицера, которого, по 
его мнению, нельзя считать военноплен
ным.

Египетское правительство указало, 
командующему чрезвычайными силами 
ООН, что с момента англо-французско
го нападения Порт-Саид отрезан от 
остальной республики Е'ипта и что, 
следовательно, египетское правительст
во сейчас не имеет над этим городом 
никакого контроля.

Между тем англо-французские воору
женные силы продолжают свои произ
вольные провокационные акты против 
жителей Порт-Саида.

2) Кроме того, правительства Соеди
ненного Королевства и Франции усили
вают и без того жесткие меры в отно
шении египетских граждан, проживаю
щих в их странах, совершенно игнори
руя их права и права человека вообще. 
Эти меры стали применяться после на
ционализации компании Суэцкого кана
ла еще до начала вооруженного нападе
ния на Египет. В числе этих мер—вы
селение египтян из всех отелей и домов 
во Франции; с этой целью французская 
полиция оказывает нажим на француз
ских домовладельцев и владельцев оте
лей. Кроме того, французское и англий
ское правительства, не удовлетворяясь 
блокированием авуаров египетского пра
вительства во Франции и Англии, бло
кировали также счета отдельных еги
петских граждан.

Почему СШ А препятствую т 
японо -китайской  торговле

ПЕКИН, 20 декабря. (ТАСС). По со
общению токийского радио, вчера по
мощник государственного секретаря 
США Робертсон посетил вновь избран
ного председателя правящей либераль
но-демократической партии Японии 
Исибаси и имел с ним беседу.

На вопрос Исибаси, почему США не 
разрешают Японии свободно вести тор
говлю -с Китайской Народной Республи
кой, Робертсон цинично заявил, что 
США осуществляют эмбарго «в интере
сах своей собственной политики на 
Дальнем Востоке» и что они не допу
стят проведение такой экономической 
политики, которая способствовала бы 
«укреплению могущества коммунисти
ческого Китая».

ВАШИНГТОН, 19 декабря. (ТАСС). 
Находящийся в США с официальным 
визитом премьер-министр Индии Неру 
выступил вчера по радио и телевиде
нию с речью, в которой он, главным об
разом, остановился на прогрессе Индии 
со времени получения ею независимо
сти.

Касаясь международных отношений, 
Неру отметил, что опасность войны 
«еще не исчезла», но «силы мира мо
гущественны».

Неру выразил уверенность, что мир 
«восторжествует», потому что, как ска
зал он, «мир и свобода стали неделимы
ми и на земном шаре не может долго 
существовать такое положение, когда 
он будет частично свободным, а частич
но порабощенным». Неру указал, что 
поскольку дело касается Индии, то «со
хранение мира — это главная цель ин
дийской политики». Он добавил, что 
«неучастие Индии в каких бы то ни бы

ло военных или аналогичных пактах 
или союзах» не означает пассивности и 
«подчинения тому, что мы считаем 
злом». Заявив, что, по мнению Индии, 
каждая страна «имеет право на свобо
ду» и «на определение своей собствен
ной политики и образа жизни», Неру 
подчеркнул, что Индия верит «в йена 
падение н невмешательство одной стра
ны в дела другой» и в «способность к 
мирному сосуществованию».

Поэтому, сказал Неру, Индия «стре
мится поддерживать дружественные от
ношения со всеми странами, даже если 
мы, возможно, не согласны с их поли
тикой или системой правления». Неру 
подчеркнул, что путем такого подхода 
«мы можем послужить не только нашей 
стране, но и великому делу мира и доб
рых отношений во всем мире».

Неру отметил, что он «извлек боль
шую пользу» из переговоров с прези
дентом Эйзенхауэром.

Пресс-конф еренция Д . Неру в Ваш ингтоне
ВАШИНГТОН, 20 декабря. (ТАСС). 

Премьер-министр Индии Джавахарлал 
Неру выступил 19 декабря перед кор
респондентами в национальном клубе 
печати, затронув ряд международных 
проблем.

На вопрос, не привез ли он с собой 
какое-либо личное послание от Чжоу 
Энь-лая, Неру сказал, что у него нет 
такого послания, но что он обсуждал с 
Эйзенхауэром проблемы, затрагиваю
щие Китай. Неру отозвался о Чжоу 
Энь-лае, как о замечательном государ
ственном деятеле, прекрасно понимаю
щем проблемы, стоящие перед Китаем. 
Неру подчеркнул, что есть только один 
Китай, и добавил, что он не думает, 
чтобы так называемые «два Китая» 
могли существовать.

В ответ на просьбу высказаться о 
проблеме разоружения, Неру отметил, 
что под разоружением он понимает под-

11 ресс-конф е ренция 
Д аллеса

ВАШИНГТОН, 19 декабря. (ТАСС). 
Выступая вчера на первой после своего 
выхода из больницы пресс-конферен
ции, государственный секретарь Даллес 
изложил позицию американской дипло
матии по ряду международных вопро
сов.

Даллес заявил, что Соединенные 
Штаты не намерены сокращать числен
ность своих вооруженных сил в Европе, 
хотя, по его словам, и может быть про
ведена некоторая «перестройка» этих 
сил. С явной целью оправдать этот 
курс американской политики государ
ственный секретарь утверждал, что 
обострение международной обстановки 
со времени совещания глав прави
тельств США, СССР, Англии и Фран
ции в июле 1955 года якобы вызвано 
советской политикой. Даллес дал по
нять, что в своей политике Соединен
ные Штаты опираются прежде всего на 
присутствие в Европе американских 
вооруженных сил.

Государственный секретарь указал на 
возможность визита в Соединенные 
Штаты маршала Тито в ближайшее 
время. Он сказал, что США относятся 
сочувственно к планам такого визита.

Касаясь закончившейся недавно в 
Париже сессии совета НАТО, Даллес 
заявил, что имеются «старые раны не
допонимания» и разногласия в некото
рых областях. Однако он утверждал.

линное сокращение вооружений, люд- 1 что страны—участницы НАТО склонны
ских контингентов и ограничение совре
менных видов оружия. Он добавил так
же, что в основе всех этих мероприятий 
должно быть какое-то соглашение о ме
тодах обеспечения того, чтобы ни одна 
из сторон не нарушила соглашения.

мод;лед;шож л  оме

ПРИБЫТИЕ ЕГИПЕТСКИХ ПОЛИЦЕЙСКИХ 
В ПОРТ-САИД

Египетских полицейских сопровождали 
представители командования чрезвычай
ных вооруженных сил ООН.

КАИР, 19 декабря. (ТАСС). Агентст
во МЕН сообщает, что первая группа 
египетских полицейских в составе 350 
человек прибыла вчера в Порт-Саид.

Неру заявил далее, что, по его мне
нию, позиции Соединенных Штатов и 
Советского Союза в отношении этой 
проблемы близки друг к другу.

Комментируя возможность урегули
рования на Среднем Востоке, Неру от
метил, что агрессия против Египта сде
лала такое урегулирование еще более 
трудным, чем раньше. Неру подчерк
нул, что, по его мнению, любое урегу
лирование суэцкой проблемы должно 
идти по пути признания 
Египта над каналом.

«забыть прошлое». Касаясь позиции 
Соединенных Штатов в отношении 
проблем районов, находящихся вне сфе
ры действия НАТО, Даллес дал понять, 
что США, признавая принцип консуль
таций со своими союзниками, намерены 
в то же время действовать без учета их 
мнений.

Касаясь предложения Советского 
Союза о признании прав Китайской На
родной Республики в ООН, Даллес за
явил, что Соединенные Штаты реши
тельно против такого признания и их 
политика в данном вопросе не измени
лась.

Даллес утверждал, что США вступи
ли в контакт с польским правительст- 

суверенитета ' вом для обсуждения взаимно приемлет 
мой программы помощи Польше.

-□  □  П-

Извещения

Каждое воскресенье на дороге через Томь можно видеть вереницу людей.
Среди них — люди самых различных профессий: преподаватели и студен

ты, рабочие и врачи. Всех их объединяет одно увлечение — подледный лов. 
Неважно, что рыба не клюет или окунь идет на приманку мелкий. Зато как 
приятно встретить восход солнцй, выпить на морозе стакан горячего кофе н 
вернуться домой с бодрым настроением, хотя иногда и... с пустыми руками!

Фотоэтюд А. Пилипенко.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА

24 декабря с. г., в 12 часов дня, в 
клубе облпрофсовета (Базарная пло
щадь) созывается двенадцатая сессия 
горсовета.

На рассмотрение сессии вносится во
прос — отчет о работе горисполкома 
за 1956 год. Докладчик — председа
тель горисполкома тов. Давыдов С. Я.

Горисполком.
V

21 декабря, в 7 часов вечера, в До
ме политического просвещения Томско
го горкома КПСС (Кооперативный, 5) 
в помощь самостоятельно изучающим 
политэкономию состоятся лекции:

«Капитал и прибавочная стоимость. 
Три стадии развития капитализма в

промышленности» (лекция 2-я).
Читает В. И. Южанин.
«Закон планомерного, пропорцио

нального развития народного хозяйст
ва».

Читает преподаватель кафедры полит
экономии политехнического института 
И. М. Русанов.

*.*
Томское областное отделение общест

ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что

в пятницу, 21 декабря, в 7 часов 30 
минут, в Кировском райкоме КПСС для 
преподавателей Кировского района со
стоится лекция по циклу «Коммунисти
ческое воспитание молодежи» на тему: 
«О международном положении».

Лектор — кандидат юридических на
ук Мелехин Б. И.

-□  □  □ -

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 21 декабря ожидается об
лачная, с прояснениями погода, снег,

метель, ветер южный, 12—17 метров
в секунду, температура воздуха 5—10 
градусов мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

21 декабря — «Фнлумена Мартура-
н о » .  1

Драма в 3-х действиях.
22 декабря — «Несчастный случай».
Драма в 4-х действиях, 7 картинах.
23 декабря (днем) — «Размолвка».
Комедия в 4-х действиях, 6 карти

нах.
23 декабря вечерний спектакль «Раз

молвка» отменяется.
Билеты, приобретенные йа 23 декаб

ря, действительны на 26 дёкабря.
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
21 декабря — новый цвет

ной художественный фильм «Медовый 
месяц». Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 2-40, 
4-30. 6-20, 8-10, 10, 11-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 21 де
кабря. Большой зал — «Медовый ме
сяц». Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10, 3-05,
5, 6-55, 8-50, 10-45. Малый зал — 
«Пробуждение». Сеансы: 12, 4, 6, 8,
10. Для детей — «Честь товарища». 
Сеансы: 10 часов утра и 2 часа дня.

^ Г О М С К А О  С Т У Д И Й

Пятница, 21 декабря
19.00. Концерт. 20.00. Киножурм-

В МАГАЗИНАХ КНИГОТОРГА

принимается подписка на следующие издания:
ИВАН ВАЗОВ. Сочинения в шести томах. Перевод с болгарского. 

Цена одного тома — 9 р. 50 к.
АНДРЕИ УПИТ. Собрание сочинений в двенадцати томах. Перевод с 

латышского. Цена одного тома — 12 руб.
ИВАН ФРАНКО. Собрание сочинений в десяти томах. Перевод с 

украинского. Цена одного тома — 12 руб.
МАРИЭТТА ШАГИНЯН. Собрание сочинений в шести томах. Цена 

одного тома — 11 р. 50 к.
И. Ф. МАСАНОВ. Словарь псевдонимов русских писателей, ученых 

н общественных деятелей в четырех томах. Цена одного тома — 25 руб.
СЛОВАРЬ языка Пушкина в четырех томах. Цена одного, тома — 

25 руб.
«ТОЛКОВЫЙ словарь живого великорусского языка» Владимира 

Даля в четырех томах. Цена одного тома — 25 руб.
С проспектами изданий можно ознакомиться в магазинах Книготорга. 

При подписке вносится задаток в размере стоимости одного тома. Оплата 
выходящих томов производится при их получении.

Подписка принимается в магазинах Книготорга.
Главкниготорг 

Министерства культуры СССР.

лы. 21.00. Финская 
спичками».

кинокомедия «За

Доводится до сведения потребителей, 
что с 20 по 31 декабря управление 
карьерами проводит перерегистрацию 
талонов на песок, камень, щебень и 
гравий.

Неперерегистрированные талоны 
е 1 января 1957 года считаются 
недействительными. Претензии прини
маться не будут.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3, 2-й этаж, комната 18.

2 — 2

Срочно 
Оплата по

требуется экскаваторщик.
договоренности.

Обращаться: г. Томск, улица Жуков
ского, 1-а, «Энерголеспромхоз». 2 —2

МАГАЗИН ПОДПИСНЫХ ИЗДАНИИ ТОМСКОГО ОБЛКНИГОТОРГА 
ИЗВЕЩАЕТ, ЧТО С 13 ДЕКАБРЯ 1956 г. ПРОВОДИТСЯ ПОДПИСКА 

НА СОБРАНИЕ СОЧИНЕНИИ:
А. С. Макаренко в 7-ми томах, цена тома 11 руб.
Сборник документов Нюренбергского процесса в 7-ми томах, цена тома 

14 руб.
Древнегреческо-русский словарь в одном томе, цена тома 50 руб.
Словарь рассчитан как на специалистов-лингвистов, литературоведов, исто

риков, философов, так и научных работников классических отделений филоло
гических факультетов.

Словарь охватывает широкий круг сведений по языку, истории и культуре 
античного мира.

Продолжается подписка на «Всемирную историю» в 10-ти томах, цена 
тома 40 руб.

В Ш Ш М . А . Ы Ш Ш
рабочих  и служ ащ их лесной, м еталлургической, хим ической , 

неф тяной  и других отраслей  промы ш ленности
Рабочие и служащие, получающие единовременное вознаграждение за вы

слугу лет, могут при желании перечислить часть или всю сумму вознаграждения 
в качестве вклада в сберегательную кассу.

Для этого необходимо подать в расчетную часть своего предприятия или 
учреждения письменное заявление, указав в нем, в какую сберегательную кас
су и в какой сумме должно быть сделано перечисление. Вознаграждение может 
быть перечислено в сберегательную кассу как на счет, открытый ранее, так и 
на новый счет.

Многие рабочие и служащие, получающие единовременное вознаграждение 
за выслугу лет, убедились в целесообразности и удобствах перечисления денег 
в сберегательную кассу и широко пользуются услугами сберегательных касс.

УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС И ГОСКРЕДИТА
ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
Том ского  государственного университета  имени В. В. Куйбы ш ева
ставит в известность студентов-заочников о  том, что с 1 по 10 
января 1957 г. будет п роходить зим няя экзам ен ац и он н ая сессия.

Расписание занятий—в заочном отделении (проспект имени 
Тимирязева, 5, 2-й учебный корпус, 3-й этаж , комната 44),

На сессии будут читаться лекции, проводиться практические 
занятия, даваться консультации, приниматься экзамены  и зачеты.

Занятия будут проводиться с 9 часов утра — 1-я 
с 3 часов дня — 2-я смена.

РЕКТОРАТ

смена,

Кинотеатр имени М. Горького.
С 27 декабря — новый художест

венный фильм «Концерт артистов Ле
нинградской эстрады и театров».

В концерте принимают участие во
кальные и танцевальные ансамбли, ар
тисты балета, а также ведущие арти
сты Ленинградской эстрады — Арка
дий Райкин, квинтет сестер Федоровых, 
О. Заботкнна, И. Бельский и другие.

Сеансы: 9, 10-15, 11-30, 12-45, 2,
3-15, 4-30, 5-45, 7, 8-15, 9-30, 10-45.

С 20 декабря производится предва
рительная продажа билетов в кассах 
кинотеатра с 1 до 4 часов дня.

Принимаются коллективные заявки.
Администрация школы № 43 н 

комсомольская организация сообщают, 
что 22 декабря, в 8 часов вечера, со
стоится

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ 
учащихся школы с выпускниками.

2 — 2

Областная санаторно-лесная школа 
производит прием учащихся на второе 
полугодие 1956/1957 учебного года.

Прием заявлений с 20 декабря еже
дневно (облоно, здание облисполкома, 
комната 61, телефон 32-85) с 10 часов 
утра до 5 часов вечера.

Начало занятий в школе с 11 янва
ря. Телефон школы 39-49.

Хлебокомбинату требуется бухгалтер 
производственной группы.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров. 2 — 1

Томскому техучастку срочно требует
ся старший экономист со специальным 
образованием.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Томи, 15, отдел кадров. 3 —1

Тресту «Обьлесосплав» 
буется машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Люксембург, 20.

срочно тре-

Розы
2 — 1

ПОПРАВКА
В «Плане проведения тиражей вы

игрышей и тиражей погашения по госу
дарственным займам на 1957 год», по
мещенном в газете «Красное Знамя» 
№ 248 от 19 декабря 1956 года, в 
первой строке текста допущена опечат
ка. 19-й тираж выигрышей Второго го
сударственного займа восстановления" и 
развития народного хозяйства СССР 
состоится не 30 января, как указано в 
тексте, а 20 января.

Томской грузовой автотранспортной 
конторе требуются: шоферы 1, 2 н
3-го классов со стажем, вулканизатор
щики, охранники, кузнец, автомехани
ки, плотники, начальник снабжения.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 68, отдел кадров.

Стройтресту № 97 в аппарат УНР- 
747 (г. Асино) требуется начальник 
планового отдела. Квартирой обеспечи
вается.

Обращаться: г. Томск, ул. Шевченко, 
телефон 57-90.

Коллектив кафедры общей хи
рургии и субординаторы выража
ют глубокое соболезнование за
ведующему кафедрой профессору 
С. П. Ходкевичу и его семье по 
поводу смерти его матери 

ХОДКЕВИЧ 
Анны Алексеевны.

Торговой базе Томского облпотреб
союза срочно требуются заведующие 
складами и товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8, к директору. 3—1

Требуются высококвалифицированные 
токари, слесари, никелировщики.

Обращаться: г. Томск, площадь Ре
волюции, 1, экспериментальные мастер
ские. 2—1

Гр-н Логиновский Макар Гаврилович, 
проживающий в г. Томске, переулок 
Паровозный, 9, кв. 3, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Макаро
вой Ульяной Петровной, проживающей 
в Алма-Атинской области, Уйгурский 
район, село Чунжа.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Коллективы кафедры детской 
хирургии и городской детской 
больницы выражают глубокое со
болезнование сотруднику кафедры 
врачу И. М. Гендлер по поводу 

смерти его отца 
ГЕНДЛЕРА 

Моисея Соломоновича.

Гр-н Прашутин Ким Кузьмич, прожи
вающий в г. Томске, улица К. Маркса, 
14, кв. 5, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Прашутиной Марией 
Михайловной, проживающей в г. Том
ске, улица Пушкина, 19, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Меркулова Мария Мефодьевна, 
проживающая в г. Томске, улица Ре
месленная, 91, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Меркуловым 
Николаем Гавриловичем, проживающим 
в Красноярском крае, Казуровский рай
он, станция Чернореченская, улица 
Партизанская, 137.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевское 
го района г. Томска.
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